
El diputado de Juntos por el Cambio Héctor ‘Tito’ Stefani confir-
mó su decisión de disputar la gobernación el 14 de mayo y aspira a 
un acuerdo para no ir a internas en la alianza. Afirmó que tiene un 
proyecto en el que viene trabajando “hace un año y medio”, y plan-
teó que lo ideal sería encolumnar a las fuerzas políticas actuales y a 
las que puedan sumarse, detrás de esa propuesta. Entre los secto-
res que prevé sumar mencionó al peronismo alineado con Miguel 
Ángel Pichetto, los de Propuesta Republicana de Alberto Asseff, 
Somos Fueguinos de Liliana Fadul, militantes del MPF y partidos 
municipales de Río Grande. Junto al contador Ramón Gallardo 
mantuvo en Río Grande un encuentro con una importante canti-
dad de vecinos que escucharon sus principales propuestas para la 
gobernación de Tierra del Fuego.

El presidente Alberto Fernández realizará este miércoles próximo una his-
tórica visita a la base Marambio, en la Antártida Argentina, para “reafirmar 
el carácter bicontinental” del país y destacar el “valor del aporte científico y 
ambiental” de los argentinos en la Antártida, explicaron fuentes oficiales. 
Será el cuarto mandatario en pisar suelo antártico cuando arribe a dicha 
base. “La visita adquiere un carácter histórico porque de esa forma se re-
afirmarán los 119 años de presencia ininterrumpida de la Argentina en 
la Antártida y porque Fernández será el cuarto presidente que pisa suelo 
antártico”, destacaron fuentes de la Cancillería. Pág. 7
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Buenos Aires.- El Gobierno ratificó su postura respecto 
a la pauta salarial del 60%, con 30 puntos para el primer 
semestre, siempre a la luz de la inflación. Lo hizo a tra-

vés de la ministra de Trabajo, Kelly Olmos, que ponde-
ró al mismo tiempo la salud de la discusión colectiva. 
"Estamos haciendo un seguimiento de las paritarias y 
vemos que la negociación es vigorosa y no requiere de 
intervenciones adicionales o externas", dijo Olmos.

"La meta de inflación de 30 puntos para el primer se-
mestre se mantiene vigente", acotó sin descartar que 
en la pulseada los gremios "puedan buscar algún punto 
adicional de recomposición". No es un detalle menor 
que sindicatos, de diferentes sectores y encuadramiento 
político, rechazaron en forma unánime la pauta salarial 
y reclamaron medidas políticas para sanar los salarios en 
forma efectiva.
Además por estas horas, y como sucediera en 2022, 
dentro del propio oficialismo volvió a brotar la moción 
para que las sumas fijas acompañen a las paritarias, una 
mirada que tiene raíces en el kirchnerismo y los gremios 
afines a él. En dicha franja y con la agenda de paritarias 
2023 ya en marcha, gravita sobremanera el registro del 
6% en la inflación de enero.
A la fecha algunos acuerdos que ya marcaron los pri-
meros pactos paritarios abarcan a docentes nacionales 
por un semestre, con el 33,5%, los Aceiteros que logra-
ron en el sector agroexportador un 41% por seis me-
ses, la Unión Tranviarios Automotor (UTA) para corta 
y media distancia con 29,4% también por un semestre 
y Smata un 18,3% por tres meses además de un bono 
entre $200.000 y $300.000 entre otros.
En general en línea hasta ahora con el planteo de la fun-
cionaria, se epera que las negociaciones se recalienten 
en marzo con la activación de numerosas negociaciones.
Sobre la amplia franja de trabajo informal la ministra de 

Trabajo dijo a Radio El Destape, que el Gobierno tiene 
a mano herramientas de política social, asumiendo que 
allí "hay más dificultades para negociar ingresos".

LA VIDA ES UNA MONEDA

En cuanto al sector de trabajadores y trabajadoras regis-
trados, que negocian mejoras salariales y de condicio-
nes de labor hace algunas semanas desde la Universidad 
Nacional de San Martín (Unsam) y la Universidad de 
Avellaneda (Undav), alertaron a este medio que el incre-
mento de precios marcaría la necesidad de medicina ofi-
cial efectiva para que los sueldos no sufrieran derrotas 
ni siquiera "dignas" ante los precios en 2023.
Carina López Monja, directora del Programa Nacional 
de Educación Cooperativa en el Instituto Nacional de 
Asociativismo y Economía Social (Inaes), señaló: "Es 
urgente mejorar el poder adquisitivo de los y las trabaja-
doras. Caso contrario la Argentina va a tener crecimien-
to económico mientras su gente vive cada vez peor".
López Monja explicó que la suma fija permite concretar 
un piso, más allá de que continúe como tal la negocia-
ción paritaria. "Allí por un lado juega y está la diferente 
energía de negociación de los gremios que concretan 
mejores acuerdos año tras año, y no hay que olvidar que 
el sector registrado no abarca a la totalidad de trabaja-
dores y trabajadoras".

Buenos Aires.- El plan Mi Pieza 2023 tiene fecha 
confirmada para su séptimo sorteo, el cual entrega 
$360.000 a mujeres mayores de 18 años para que reali-
cen refacciones o ampliaciones en sus hogares.
Otro programa que proviene del organismo enca-
bezado por Victoria Tolosa Paz es el plan Potenciar 
Trabajo, el cual se confirmó que recibirá un bono de 
$13.500, sumado a un aumento del 5% a partir de mar-
zo para los valores que entrega la asistencia. 
En tanto, el organismo a cargo de Fernanda Raverta 
continúa entregando los extras de $19.000 o $25.000 
que dispone la cartera de Desarrollo Social para bene-
ficiarios de la Asignación Universal por Hijo (AUH) y 
la Asignación Universal por Embarazo (AUE).

PLAN MI PIEZA 2023

El plan Mi Pieza es una asistencia que brinda entre 
$150.000 a $360.000 a mujeres que deseen hacer refac-

ciones en sus viviendas, como: ampliaciones, arreglos 
en el techo, pared, piso, aberturas y división de inte-
riores.
Aun así, para acceder se deben cumplir ciertos requi-
sitos: 
Ser mujer
Tener más de 18 años
Residir en un barrio popular del Renabap
Contar con Certificado de Vivienda Familiar expendi-
do en Mi Anses.
El plan  Mi Pieza es una asistencia que brinda entre 
$150.000 a $360.000 

CUÁNDO ES EL SÉPTIMO 
SORTEO DEL PLAN MI PIEZA 2023

El séptimo sorteo del Plan  Mi Pieza será el próximo 
martes 28 de febrero, según informaron, informado 
por la Secretaria de Integración Socio Urbana. 

CUÁNDO Y CÓMO COBRO MI PIEZA 2023

El sistema para beneficiarios del plan Mi Pieza es el si-
guiente: primero se les enviará la información corres-
pondiente para ingresar a la app Mi Pieza y cobrar la 
primera cuota, es decir, el 50% del dinero, luego, el res 
tante se otorgará una vez que se haya validado el avance 
de la obra a través de la aplicación.
En el caso de quienes no completaron su avance, que-
darán inhabilitadas para inscribirse a las nuevas líneas de 
asistencia económica.
Por su parte, la Secretaría de Integración Socio Urbana 
detalló a BAE Negocios que "desde que nos envían la 
información de la cuenta bancaria a su nombre hasta 
recibir el primer pago se demora 45 días aproximada-
mente". Por esta razón, indicaron que "no hay una fecha 
única para todas las ganadoras, sino que depende del 
ritmo en el que ingresen a la App y completen los pasos 
necesarios".

Salarios Bajo Inflación 

El Gobierno avala paritarias semestrales en 
torno al 30% y ve negociaciones tranquilas
Paralela a la visión salarial de la Casa Rosada desde el kirchnerismo insisten con la necesidad de otorgar sumas fijas para evitar mayor deterioro salarial. El 
jueves el ministro de Economía Sergio Massa tendrá una cumbre con la CGT, la inflación se mantiene dominando el escenario luego del guarismo de enero.

El Gobierno ratificó su postura respecto a la pauta 
salarial del 60%, con 30 puntos para el primer se-
mestre, siempre a la luz de la inflación. Lo hizo a 
través de la ministra de Trabajo, Kelly Olmos, que 
ponderó al mismo tiempo la salud de la discusión 
colectiva.

Programa Plan Mi Pieza 2023

El martes 28 de febrero se sortean $360.000
El Ministerio de Desarrollo Social impulsa el plan Mi Pieza, el cual otorga $360.000 a mujeres mayores de 18 años para que realicen refacciones o am-
pliaciones en sus hogares. En este caso, el próximo martes 28 de febrero tendrá lugar el séptimo sorteo para acceder a dicho beneficio.
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Buenos Aires.- En un mes marcado por una nueva acele-
ración de la inflación, el consumo masivo se contrajo en 
enero. Así se desprende de un informe privado, en el que 
se destacó también una mayor brecha en las ventas de 
las grandes cadenas con los autoservicios independientes.
De acuerdo al relevamiento que realiza la consultora 
Scentia, el consumo masivo presentó una caída de 1,6% 
interanual en enero, luego de cerrar el 2022 con un cre-
cimiento del 1,9% (pese a registrar mermas interanuales 
en tres de los últimos cuatro meses).
El estudio reveló que sólo tres canastas presentaron re-
sultado positivo en los distintos canales: crecieron las 
bebidas con alcohol (3,4%), bebidas sin alcohol (0,5%) 
y el rubro “impulsivos” (6,4%). Por el contrario, el ru-
bro alimentación cayó 0,4%; desayuno más merienda, 
3%; perecederos y frío, 0,5%; limpieza de ropa y hogar, 
10,5%; higiene y cosmética, 5,4%.
El informe destacó también que el “precio promedio 
ponderado mantiene la aceleración vista en meses pasa-
dos, llegando en este período a 98,7% frente al mismo 
mes de 2022”. El aumento de los productos de con-
sumo masivo estuvo en línea con la inflación general 
difundida por el INDEC para el mismo lapso (98,8%).
Además, desde Scentia subrayaron que “continúa la di-
ferencia del comportamiento entre canales, dado que 
los Supermercados tuvieron un desempeño positivo de 
7,8%, mientras que los Autoservicios independientes 
sufrieron un retroceso de -9,1%. Recordemos que esta 
situación, con una progresión de marcada diferencia en-
tre ambos canales, comenzó en julio de 2022 y se man-
tiene hasta hoy”. En diciembre, por caso, los autoservi-
cios habían caído 4,7% interanual y los supermercados 
crecieron 3,2%.
La brecha de precios entre los distintos canales, produc-
to de los programas acordados con el Gobierno, pue-

de ser uno de los factores que explican esta distorsión. 
Así lo explicó el analista Damián Di Pace, director de la 
consultora Focus Market: “Hay una variación de precios 
dual en el canal minorista en consumo masivo. En gran-

des superficies, lo que es justo en materia de precios 
es injusto en materia de reposición y cantidad ofrecida. 
El stock es limitado y en algunos casos ausentes. En el 
canal tradicional de autoservicios nacionales y chinos, 
la cantidad es justa, con buen surtido y entrega, pero el 
precio es más injusto en términos de lo que el Gobierno 
pretende, porque los aumentos son los de mercado, en 
algunos casos de dos dígitos".

PRECIOS EN ALZA

La inflación general de enero se aceleró al 6% mensual, 
luego del 5,1% de diciembre. Pero, particularmente, los 
alimentos y bebidas mostraron la mayor suba en cinco 

meses al subir 6,8% mensual. De todas formas, muchos 
de los productos incluidos en el programa Precios Jus-
tos crecieron por debajo del índice general.
 “En enero se observó cierto impacto del programa 
Precios Justos. El IPC Consumo Masivo (compuesto 
principalmente por productos empaquetados de ali-
mentos y bebidas) creció 5,2%, 0.8 p.p. por debajo del 
nivel general. Más aún, algunos rubros atravesados por 
el programa crecieron muy por debajo del índice de ali-
mentos y bebidas: Café, té, yerba y cacao subió 3,9%; 
Pan y cereales, 4,4%; Aceites, grasas y manteca, 4,5%; 
y Leche, productos lácteos y huevos, 4,8%”, analizaron 
desde Ecolatina.
Según el relevamiento de la firma, la tendencia parecería 
continuar en febrero. Es que, según detallaron, el IPC 
GBA Ecolatina mostró un crecimiento del 6,1% entre la 
primera quincena de febrero y el mismo periodo de ene-
ro, “dando cuenta que el rebote inflacionario de enero 
se estaría consolidando”.
“Entre los distintos rubros, volvió a destacarse el alza 
en Alimentos y bebidas (+9,2%). En línea con lo es-
perado, el aumento de esta división estuvo traccionado 
principalmente por el salto en los precios de la carne 
vacuna (+22,2%), tras el incremento del 40% en los 
precios de la hacienda en pie desde la segunda quincena 
de enero. De esta forma, la carne vacuna explicó casi 1.3 
p.p del incremento del nivel general”, señalaron desde la 
consultora, y resaltaron también el aumento de Frutas 
(+15,8%) y Productos lácteos y huevos (+7,0%).
“Los productos asociados al consumo masivo lograron 
trepar por debajo del promedio (IPC Consumo Masivo 
anotó +5,3%), dando cuenta de cierto impacto del pro-
grama Precios Justos, que congela cerca de 2.000 pro-
ductos y pauta en 3,2% el aumento mensual de otros 
casi 50.000 hasta junio inclusive”, concluyó el informe.

Buenos Aires.- El Gobierno busca-
rá reprogramar los vencimientos de la 
deuda en pesos del segundo trimestre 
para 2024 y 2025. Así se lo anticiparon 
fuentes oficiales a Ámbito. Según expli-
caron, la Secretaría de Finanzas trabaja 
en una propuesta para acordar el instru-
mento con entidades bancarias. En las 
últimas horas, referentes de la oposición 
insinuaron la intención de desactivar el 
“plan caos” y aseguraron a empresas 
que en caso de ganar las elecciones no 
irán hacia un nuevo reperfilamiento.
Luego del comunicado en el que los in-
tegrantes de Juntos por el Cambio acu-
saron al Gobierno de dejar una “bom-
ba”, por el nivel de endeudamiento en 
moneda local y las tasas de interés a 
pagar, el Ministerio de Economía logró 
sortear el primer test del mercado. 
A pesar de los planteos de la oposición, 
que fueron leídos dentro del Gobier-
no como intentos de desestabilización, 
la Secretaría de Finanzas consiguió un 
roll over 136%, por lo que acumula en 
lo que va del año un fondeo total de 
$326.282 millones.

De todas maneras, el Palacio de Hacien-
da deberá enfrentar un año desafiante. 
Según datos de la consultora Sarandí, en 
los próximos siete meses vencen $12,9 
billones y dos tercios de ese pasivo se 
encuentra en manos de acreedores pri-
vados. En las puertas de un proceso 
electoral y ante un eventual cambio de 
Gobierno, las señales políticas toman 
más relevancia.
En el Gobierno siguen de cerca el com-
portamiento de la oposición, pero desta-
can que luego del comunicado de Juntos 
por el Cambio “no hubo una situación 
de corrida y hasta bajó el dólar blue”. 
Aunque reconocen que “las acciones de 
los bancos cayeron” y vinculan a este 
hecho la visita de Patricia Bullrich a la 
Asociación de Bancos Argentinos. Se-
gún fuentes que participaron del cóncla-
ve, acompañada de sus referentes eco-
nómicos, la presidenta del Pro descartó 
la idea de un default.
En paralelo a este retroceso de la opo-
sición en lo que más de un integrante 
del Gobierno denominó “plan caos”, 
fuentes oficiales confirmaron a Ámbito 

que el Ministerio de Economía inició 
una negociación con acreedores priva-
dos para reprogramar los vencimientos 
del segundo trimestre del año para 2024 
y 2025. 
La medida apunta a acordar un instru-
mento que permita despejar el horizon-
te financiero del año electoral.
“La deuda puede ser sostenible depen-
de de la perspectiva. Para ser sostenible 
hay que ser creíble, no es que la deuda 
sea muy grande pero vence muy rápido, 
a muy corto plazo, por lo que la credi-
bilidad es el punto central, no tanto el 
monto. 
Pero es un año electoral y eso complica 
las cosas”, opinó el titular de Ferreres & 
Asociados, Orlando Ferreres en diálogo 
con Radio 10.
Otra fuente del mercado consultada por 
este medio consideró “viable” la ope-
ración que estudia el Gobierno. Argu-
mentó que la deuda por su volumen “es 
manejable”. Aunque aseguró que hay 
otras variables que preocupan al Ejecu-
tivo, como la potencial salida de fondos 
de inversión que quedaron “atrapados” 

desde 2019 y podrían generar tensión 
sobre los dólares financieros y la brecha 
cambiaria.
El fin de semana durante una entre-
vista televisiva, Massa sostuvo que “el 
programa financiero no solo tiene que 
servir para darle estabilidad a la cotiza-
ción de los dólares financieros", sino 
también “para garantizar un proceso de 
recuperación de los pesos que hay en la 
calle”. En ese sentido, adelantó que “en 
los próximos días se va a conocer pú-
blicamente algunas medidas que vamos 
a tomar”.
El ministro de Economía sostuvo que 
gradualmente buscará “reducir las Leliq 
y la cantidad de pesos circulantes en el 
sistema financiero que producen una 
espiral” y aseguró que “hay algo que el 
Gobierno puede hacer para seguir con-
solidando el camino de esterilización de 
pesos excedentes producto de un país 
que tenía un crédito en dólares con el 
Fondo que tenía que renegociar y que 
no tuvo mercado de capitales por una 
negociación muy desgastante con los 
bonistas”.

Según el relevamiento de Sentía

Consumo masivo cayó en enero y se amplió 
la brecha entre súper y autoservicios
De acuerdo al informe privado, las ventas se contrajeron 1,6% en la comparación interanual, aunque con disparidad entre ambos canales.

En un mes marcado por una nueva aceleración de 
la inflación, el consumo masivo se contrajo en ene-
ro. Así se desprende de un informe privado, en el 
que se destacó también una mayor brecha en las 
ventas de las grandes cadenas con los autoservi-
cios independientes.

Negociación en marcha

Deuda en pesos: Gobierno buscará reprogramar 
vencimientos del segundo trimestre para 2024 y 2025
El ministro Sergio Massa acelera el diálogo con privados y busca consensuar instrumentos para despejar el horizonte financiero. En un encuentro con 
bancos, referentes de la oposición descartaron un nuevo default en caso de que les toque gobernar.
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Río Grande.- El viaje presidencial tiene 
además el objetivo de "resaltar los avan-
ces en materia de logística e infraestruc-
tura" del Programa Antártico Argentino, 
poniendo en el candelero mundial las 
"múltiples políticas" de la gestión vincu-
ladas a los "intereses estratégicos nacio-
nales no solo en esa zona sino también 
en el Atlántico Sur".
"La visita adquiere un carácter histórico 
porque de esa forma se reafirmarán los 
119 años de presencia ininterrumpida 
de la Argentina en la Antártida y por-
que Fernández será el cuarto presidente 
que pisa suelo antártico", destacaron las 
fuentes de la Cancillería consultadas por 
Télam.
El anuncio lo hizo la portavoz Gabrie-
la Cerruti, en su habitual conferencia de 
prensa de los jueves en la Casa Rosada, 
en la que informó que Fernández, junto 
a una comitiva de funcionarios, viajará el 
miércoles próximo a la Antártida y resal-
tó que "ningún presidente ha estado ahí 
en los últimos 20 años".
De acuerdo a datos de la Cancillería, al 
concretarse el viaje de Fernández, solo 
cuatro presidentes habrán ido a la Antár-
tida: hace 26 años fue Carlos Menem y 
antes habían viajado Raúl Lastiri y Artu-
ro Frondizi.
Fernández -quien el martes se trasladará 
primero a Ushuaia- viajará acompañado 
por el canciller Santiago Cafiero y los mi-
nistros de Defensa, Jorge Taiana; de De-

sarrollo Social, Victoria Tolosa Paz; y de 
Ciencia, Tecnología e Innovación, Daniel 
Filmus, como así también por el secre-
tario de Malvinas, Antártida y Atlántico 
Sur, Guillermo Carmona; y la portavoz 
de la Presidencia.
"Nuestro país tiene la presencia perma-
nente e ininterrumpida más antigua en la 
Antártida, a raíz de la inauguración el 22 
de febrero de 1904 de la primera estación 
científica y observatorio meteorológico 
en las Islas Orcadas del Sur (Base Or-
cadas)", explicaron los portavoces de la 
Cancillería.
En ese aspecto, resaltaron que ello "es 

fruto de una política de Estado a largo 
plazo que, más allá de matices entre dis-
tintas administraciones, se ha sostenido a 
lo largo del tiempo".
Las acciones del Gobierno nacional 
apuntaron tanto a "optimizar las condi-
ciones en que se desarrolla la presencia 
argentina en la Antártida como a reforzar 
el papel de la ciudad de Ushuaia como 
puerta de entrada a la Antártida con 
obras como la ampliación del muelle del 
puerto de Ushuaia que apuntan a proveer 
una infraestructura moderna y servicios 
logísticos de primera calidad a buques 
polares y cruceros turísticos".
Por ejemplo, en Ushuaia, se concretó la 
creación de la subsede de la Secretaría de 
Malvinas, Antártida y Atlántico Sur de la 
Cancillería para "optimizar las funciones 
y los servicios" que cumple el Estado 
argentino en relación con la soberanía 
sobre Malvinas, Antártida y el Atlántico 
Sur.
Simultáneamente se impulsó la creación 
del Centro Interinstitucional en Temas 
Estratégicos Antárticos y Subantárticos 
(CITEAS) para la generación de cono-
cimientos científicos básicos y aplicados 
en temas estratégicos de la región antár-
tica y subantártica.
En la conferencia de prensa de esta se-
mana, Cerruti también puso el acento en 
la "relevancia" que tiene la construcción 
de tres nuevos laboratorios antárticos y 
dos refugios, en un esfuerzo coordinado 

que involucró al Ministerio de Ciencia, 
Tecnología e Innovación, al Ministerio 
de Defensa y a la Cancillería, los que es-
tán a punto de ser inaugurados.
La portavoz puntualizó que, en paralelo, 
el Ministerio de Cultura "ha puesto un 
punto de cultura, de modo que la Antár-
tida empieza a ser parte del proyecto de 
país y de desarrollo que tiene la Argen-
tina". 
Fuentes del Palacio San Martín explica-
ron que el "quehacer antártico argentino 
tiene su manifestación fáctica en el Pro-
grama Antártico Argentino, que posee 
como actores centrales a la Cancillería y 

al Ministerio de Defensa".
Respecto a la Cancillería, se indicó que 
la política antártica depende de la Secre-
taría de Malvinas, Antártida y Atlántico 
Sur, y de ella la Dirección Nacional del 
Antártico/Instituto Antártico Argentino 
(DNA/IAA) y la Dirección Nacional de 
Política Exterior Antártica.
En tanto, con relación a la cartera de De-
fensa, dependen el Comando del Con-
junto Antártiico (COCOANTAR), el 

Servicio Meteorológico Nacional (SMN) 
y el Servicio de Hidrografía Naval (SHN).
Las fuentes resaltaron que la "ciencia an-
tártica argentina constituye el eje central 
de la política antártica nacional y, fuer-
temente vinculada a los intereses estra-
tégicos nacionales en el Atlántico Sur, y 
consolida nuestra presencia soberana".
Simultáneamente, recordaron que fue 
el expresidente Juan Domingo Perón, a 
través del decreto 17040 de 9 de junio 
de 1948, quien creó la División Antárti-
da y Malvinas, bajo la dependencia de la 
Cancillería argentina, con la función de 
entender en todo lo "relacionado con la 
defensa de los derechos jurídicos argen-
tinos sobre la Antártida Argentina, Mal-
vinas, Georgias del Sur y Sandwich del 
Sur".
El 12 de febrero de 1951, Perón y Evita 
despidieron el buque con la primera ex-
pedición científica en la Antártida.
De esa forma, el presidente Fernán-
dez viajará a la Antártida "enarbolando 
las banderas históricas de Perón y con 
la agenda verde para un desarrollo sus-
tentable", enfatizaron en el Palacio San 
Martín.
Por eso, subrayaron la importancia de 
"entender la decisión geopolítica de Al-
berto Fernández de ir en persona a poner 
en valor la Antártida en todas sus facetas, 
diplomáticas, de defensa, de ciencia y tec-
nología".

LOS PUNTALES DE LA GESTIÓN 
DE ALBERTO FERNÁNDEZ EN LA 

ANTÁRTIDA ARGENTINA

El Gobierno nacional diseñó desde 2019 
una política de acciones en busca de 
"afianzar los derechos argentinos de so-
beranía en la Antártida" argentina, como 
parte de una estrategia nacional.
La centralidad de la gestión del presidente 
Alberto Fernández pasó por la ejecución 

de las campañas antárticas de verano, en-
tre octubre y abril de 2019-2020, 2020-
2021, 2021-2022 y 2022-2023 (esta última 
en curso), indicaron a Télam fuentes de la 
Cancillería.
Asimismo, se conformó el Centro Inte-
rinstitucional en Temas Estratégicos An-
tárticos y Subantárticos (Citeas) en Us-
huaia, integrado por el Instituto Antártico 
Argentino dependiente de la Cancillería 
(IAA), el Consejo Nacional de Investi-
gaciones Científicas y Técnicas (Conicet)
y la Universidad Nacional de Tierra del 
Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur 
(Untdf), entre otros organismos.
El objetivo es la generación de conoci-
mientos básicos y aplicados en temas es-
tratégicos de la región antártica y suban-
tártica, aportando información científica 
para la toma de decisiones de políticas 
públicas, el desarrollo de tecnologías para 
el manejo de los recursos naturales y ser-
vicios, y el resguardo de su patrimonio 
cultural y natural.
También, la creación de la subsede de la 
Secretaría de Malvinas, Antártida y Atlán-
tico Sur de la Cancillería en Ushuaia para 
optimizar las funciones y los servicios que 
cumple el Estado argentino en relación 
con la soberanía sobre Malvinas.
Otro puntal es la creación de "Laborato-
rios Antárticos Multidisciplinarios" para 
ampliar las capacidades de infraestructura 
de los laboratorios administrados por el 

Mañana llega a Ushuaia

El Presidente Fernández viaja a la 
Antártida para “reafirmar el carácter 
bicontinental” de la Argentina
El presidente Alberto Fernández realizará este miércoles próximo una histórica visita a la base Marambio, en la Antártida argentina, para "reafirmar el 
carácter bicontinental" del país y destacar el "valor del aporte científico y ambiental" en el continente blanco, explicaron fuentes oficiales. Será el cuarto 
mandatario en pisar suelo antártico cuano arribe a la base Marambio, en lo que es considerada una visita de carácter histórico en la que se destacará el 
"valor del aporte científico y ambiental" en el continente blanco. "La visita adquiere un carácter histórico porque de esa forma se reafirmarán los 119 
años de presencia ininterrumpida de la Argentina en la Antártida y porque Fernández será el cuarto presidente que pisa suelo antártico", destacaron 
fuentes de la Cancillería.
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Instituto Antártico Argentino en las bases 
antárticas Orcadas, Esperanza y San Mar-
tín y los Refugios Vega y Cerro Nevado, 
con una inversión de 200 millones de pe-
sos implementada en el marco del progra-
ma "Construir Ciencia" del Ministerio de 
Ciencia en coordinación con la Cancillería 
y el Ministerio de Defensa (en curso).
Igualmente, la presentación de la Canci-
llería ante la Secretaría del Tratado An-
tártico de la Evaluación Medioambiental 
Global correspondiente a los trabajos de 
reacondicionamiento de la Base Petrel, 
que deberá ser evaluada por las Partes del 
Tratado Antártico y de su Protocolo sobre 
Protección del Medio Ambiente durante 
su reunión de fines de mayo de 2023.
Se suma a ello el desarrollo del ciclo "Cul-
tura es Soberanía" del Ministerio de Cul-
tura con una agenda artística con diversas 
actividades destinadas a la población que 
reside en la Antártida mediante presenta-
ciones teatrales, musicales, de danza y de 
cine para "promover el bienestar" de quie-
nes cumplen funciones en la Antártida.
También, el establecimiento de un espa-
cio cultural de la Biblioteca Nacional en 
la Base Carlini que proveerá material de 
lectura para esparcimiento, como parte de 
la política de federalización de esa institu-
ción.
Otra medida será el incremento del ser-
vicio de telecomunicaciones satelitales de 
Arsat a las bases antárticas nacionales, que 
se suma al ya existente en las bases Carlini, 
Marambio, Esperanza y Orcadas.
Y, finalmente, la ejecución de un progra-
ma de telemedicina para quienes trabajan 
en las bases antárticas argentinas.
En sintonía, el Gobierno nacional trabaja 

en la elaboración de una "estrategia nacio-
nal antártica (solo existen planes anuales 
antárticos) que permitan proyectar en el 
tiempo una acción coherente, eficaz y 
productiva de la presencia antártica de Ar-
gentina de acuerdo a los nuevos desafíos 
y realidades geopolíticas internacionales", 
sintetiza un documento de la Cancillería.

También "se propondrá la redacción de 
una nueva Ley Antártica (la vigente es de 
1969) que refleje jurídicamente estas deci-
siones y prioridades".

ARGENTINA TIENE
 LA PRESENCIA PERMANENTE

 E INTERRUMPIDA MÁS 
ANTIGUA EN LA ANTÁRTIDA

Argentina tiene la presencia permanente 
e ininterrumpida más antigua en la An-
tártida a raíz de la inauguración, el 22 de 
febrero de 1904, de la primera estación 
científica y observatorio meteorológico en 
las Islas Orcadas del Sur (Base Orcadas), 
merced a una política de Estado a largo 

plazo.
Por eso el país reivindica soberanía sobre 
el denominado "Sector Antártico Argen-
tino", definido por los meridianos 25º y 
74ºde longitud Oeste, entre el paralelo 60º 
Sur y el Polo Sur, que forma parte del te-
rritorio de la provincia de Tierra del Fue-
go, Antártida e Islas del Atlántico Sur (Ley 

23.775) y está sujeto al Tratado Antártico.
"Este instrumento internacional fue fir-
mado en 1959 por doce países (incluida 
la Argentina) y permitió reservar el con-
tinente para la paz, la ciencia y la coope-
ración internacional; asimismo, ofreció 
un marco para regular la actividad en la 
Antártida y, en virtud de su Artículo IV, 
estableció una fórmula de salvaguardia 
para los reclamos de soberanía, que inclu-
ye el de la Argentina", explicaron a Télam 
fuentes de la Cancillería.
Argentina "fundamenta su reclamo de 
soberanía sobre este sector en virtud de 
la contigüidad geográfica y geológica con 
el territorio sudamericano, la instalación 
y ocupación permanente de bases antár-

ticas, el desarrollo de actividad científica 
por más de un siglo y la herencia histórica 
de España, entre otros elementos", indica-
ron fuentes del Palacio San Martín.
Existen seis países que presentaron recla-
mos territoriales específicos en la Antár-
tida al momento de firmarse el Tratado 
Antártico además de Argentina: Australia, 
Chile, Francia, Noruega, Nueva Zelandia 
y Reino Unido.
Otros dos países, Estados Unidos y la 
entonces Unión Soviética (hoy Rusia), se 
reservaron el derecho a efectuar reclamos 
territoriales en el futuro.
De acuerdo a información proporcionada 
por la Cancillería, Argentina administra 13 
bases en la Antártida, de las cuales siete 
son permanentes (operativas todo el año) 
y el resto, temporarias (operativas sólo en 
verano).
De ellas, dos son administradas por la 
Cancillería: Base Carlini (permanente) y 
Base Brown (temporaria).
Las otras bases son administradas por 
el Comando Conjunto Antártico (Co-
coantar) del Ministerio de Defensa: Base 
Orcadas, Base Marambio, Base Esperan-
za, Base San Martín, Base Belgrano II y 
Petrel(permanentes); y las bases tempora-
rias Melchor, Decepción, Cámara, Prima-
vera y Matienzo (temporarias).
En todas estas bases argentinas, la ciencia 
antártica depende del Instituto Antártico 
Argentino (IAA), organismo de la Canci-
llería.
Existen adicionalmente unas 32 bases de 
otros 18 países que también se encuen-
tran en el Sector Antártico Argentino; no 
todos los países del Tratado tienen bases 
en la Antártida.
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Ushuaia.- El gobernador Gustavo Me-
lella junto a la vicegobernadora, Mónica 
Urquiza, recibió de la ministra de Salud 
de Nación, Carla Vizzotti, 4 ambulancias 
de alta complejidad y 2 ambulancias 4x4 
para Tierra del Fuego, cuyo objetivo es 
mejorar los tiempos y la calidad de los 
traslados, brindando una herramienta 
más moderna y más segura. 
El acto de entrega, se realizó este viernes 
en el estacionamiento de Casa de Go-
bierno. Las ambulancias forman parte 
de la implementación del Plan de recons-
trucción del sistema de salud que lleva 
adelante la cartera sanitaria nacional. 

El Mandatario Provincial reiteró el agra-
decimiento al Gobierno Nacional por la 
mirada federal de enviar las ambulancias, 
evaluando que “el compromiso nuestro 

es acompañar con un buen sistema pú-
blico de salud, que lo tenemos y vamos 
creciendo”.
“La salud pública, en Argentina y en 
Tierra del Fuego, está de pie” aseguró 
Melella, enfatizando que “es una política 
pública que en años anteriores se aban-
donó y que la volvemos recuperar, por 
eso agradezco a todos y a todas las tra-
bajadoras que le ponen día a día mayor 
compromiso”.
Mientras que, la titular de la cartera sa-
nitaria Nacional, Carla Vizzotti remarcó 
que “nos da alegría visitar la provincia 
y que no sea por pandemia”, es por ello 

que puso en valor el trabajo del equipo 
de salud de todo el país y de la Provincia 
de Tierra del Fuego, agradeciendo “a las 
personas, que pusieron lo suyo, de todas 

las áreas de Gobierno y de la sociedad, 
para dar respuesta a la peor crisis huma-
nitaria de los últimos 100 años”.
“Estar hoy acá, pensando y mirando para 
adelante en esta reconstrucción del sis-

tema de salud con ambulancias para las 
provincias, significa equidad, ya que le da 
a cada provincia lo que necesita” resaltó 
la Ministra de Nación, ponderando que 
“nos da mucho orgullo tener esa mirada, 
no es solamente decir que somos un país 
federal, sino hacerlo con esa convicción”. 
En ese sentido, la ministra de Salud de 
la Provincia, Judit Di Giglio destacó el 
acompañamiento del Ministerio de la Sa-
lud de Nación, en cabeza de su ministra, 
Carla Vizzotti, asegurando que “sumar 
estas 6 ambulancias a la flota, significan 

seguir apostando al Sistema Prehospita-
lario de Salud que tanto estamos refor-
zando”.
De igual modo, precisó que se entregarán 
dos a la ciudad de Río Grande; una dará 

cobertura a la Margen Sur y la restante 
será parte de la dotación de móviles sa-
nitarios ya existente. Una de alta comple-
jidad y una 4x4 a la ciudad de Ushuaia, 
ampliando la dotación y lo mismo para la 
ciudad de Tolhuin.
Las ambulancias están equipadas con 
monitores multiparámetros, con car-
diodesfibriladores, bolsos de vías aéreas 
adultos y pediátricos, bolsos de trauma 
adultos y pediátricos, que mejorarán sus-
tancialmente la atención de nuestra co-
munidad.

Río Grande.- El Municipio de Río Gran-
de realizó una importante inversión con 
el fin de reforzar la flota automotriz con 
la que cuenta el Galpón Municipal, y op-
timizar de esta manera la respuesta hacia 
la comunidad. Se busca mejorar la cali-
dad no sólo de la atención, sino también 
de las condiciones de trabajo para los 
servidores públicos municipales.   
En este marco, el intendente Martín Pé-
rez visitó el Galpón Municipal y conoció 
los ocho nuevos vehículos que ya están 
en funcionamiento.
Se trata de 8 berlingos, con seguimiento 
satelital, que contribuirán a mejorar la lo-
gística del Parque Automotor municipal y 

optimizar la respuesta hacía la comunidad.
El intendente Martín Perez destacó que 
la incorporación de dichos vehículos 
"será de gran utilidad en la labor diaria 
del personal del Galpón" y "mejorará 
sustancialmente la logística y las tareas 
propias del área".
En tanto agregó que "esto tiene que ver 
con nuestro objetivo de mejorar perma-
nentemente los servicios que el Munici-
pio brinda a nuestros vecinos y vecinas”. 
Finalmente, Martín Pérez subrayó que 
este refuerzo a la flota de vehículos mun-
cipales “nos va a permitir llegar de mejor 
manera a cada barrio de nuestra ciudad 
para brindar soluciones”.

Nación entregó 6 ambulancias

“La salud pública en Argentina y en 
Tierra del Fuego está de pie”
Lo aseguró el gobernador Gustavo Melella durante el acto de entrega de 6 ambulancias para la Provincia, que realizó la Ministra de Salud de la Nación, 
Carla Vizzotti. El Mandatario destacó que “todos apostamos a la salud pública porque creemos y estamos convencidos en la presencia del Estado”.

Municipio de Río Grande

Se refuerza la flota de vehículos del galpón municipal
El intendente Martín Pérez visitó el Galpón Municipal y conoció los ocho 
nuevos vehículos que ya están en funcionamiento. Los mismos contribui-
rán a responder con mayor rapidez las demandas de los vecinos y vecinas 
como así también, los requerimientos internos. El Municipio mejora per-
manentemente los servicios que presta a la comunidad.

Se trata de 8 berlingos, con seguimiento satelital, que contribuirán a mejorar 
la logística del Parque Automotor municipal y optimizar la respuesta hacía la 
comunidad.

El gobernador Gustavo Melella junto a la vicegobernadora, Mónica Urquiza, re-
cibió de la ministra de Salud de Nación, Carla Vizzotti, 4 ambulancias de alta 
complejidad y 2 ambulancias 4x4 para Tierra del Fuego.

El gobernador Gustavo Melella entrega las llaves de las ambulancias al personal 
de Salud.
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Río Grande.- El diputado de Juntos por el Cambio 
Héctor Stefani confirmó por Radio Universidad 93.5 y 
Provincia 23 su decisión de disputar la gobernación de 
la provincia y la intención de evitar internas partidarias 
y encolumnar detrás de su proyecto a los partidos que 
integran la alianza, y a aquellos que quieran sumarse.
“Hace un año y medio que estamos trabajando en un 
proyecto para Tierra del Fuego, que tiene que ver con 
desarrollar la matriz de ampliación productiva y generar 
trabajo, consolidar los beneficios de la 19640 que ya te-
nemos, pero ampliar la matriz productiva. Lo primero 
que hicimos fue comparar 50 países que son islas, nos 
ubicamos en el globo terráqueo, vimos su población, 

sus recursos, y empezamos a comparar por clima, por 
recursos naturales, para trabajar en proyectos de desa-
rrollo productivo con el fin de ampliar la matriz. Estoy 
trabajando mucho con el contador Ramón Gallardo, 
que es parte de mi equipo, y lo más importante para 
nosotros es generar trabajo”, dijo.
“Estamos ampliando el equipo que ya habíamos conso-
lidado en Buenos Aires con gente de Río Grande y Us-
huaia, y la preocupación más importante es generar tra-
bajo, del punto de vista económico. Del punto de vista 
del Estado, queremos transformarlo. Creemos que los 
recursos son suficientes para tener una escuela bilingüe 
con doble escolaridad, por lo menos arrancar con los 
quintos, sextos y séptimos grados; tener una planifica-
ción de ampliación de la infraestructura escolar; tener a 
los docentes mejor pagos y con más capacitación; incor-
porar materias que ya se están dando en otros lugares 
del mundo, como programación y robótica, para que los 
chicos de Tierra del Fuego sean los mejor educados de 
la Argentina”, enumeró.
“Del punto de vista de la Salud hay un proyecto inte-
resantísimo para descentralizar el hospital a los barrios, 
trabajar mucho en la prevención de las enfermedades 
crónicas no transmisibles y trabajar mucho para tener 
en cada centro de atención primaria a todos los pro-
fesionales que necesita un barrio para tener una buena 

calidad de salud”, agregó.

REUBICACIÓN DE PERSONAL

Consultado sobre los empleados del Estado, dado que 
hay áreas donde falta gente pero otras que están super-
pobladas, dijo que se analiza una redistribución. “Para 
nosotros el Estado es una parte importante del desa-
rrollo de la matriz productiva y no concebimos el de-
sarrollo sin el Estado, por eso hay que transformar y 
profesionalizar lo que tenemos. Hay que volver otra vez 
a la carrera administrativa y hay un montón de cosas que 
podemos ordenar”, afirmó.

“No queremos que el Estado sea una máquina de ge-
nerar empleo porque sí, y de hecho este gobierno no 
ha hecho una sola obra de infraestructura para desa-
rrollar trabajo en Tierra del Fuego. Es más, las obras 
que nosotros dejamos casi al 85% no las terminaron ni 
las volvieron a tocar. En la gestión de Cambiemos se 
hicieron obras del gobierno nacional, como la planta 
de tratamiento de líquidos cloacales del Arroyo Grande 
en Ushuaia, que quedó en el 85% y no se la volvió a 
tocar. Hoy tiene un sobrecosto de 100 millones de pe-
sos, según lo que figura en el expediente de la DPOSS. 
Realmente estamos mal y creemos que podemos estar 
muy bien”, enfatizó.

POR LA GOBERNACIÓN

En cuanto a su candidatura, recordó que “hace un año 
vengo diciendo que iba a ser candidato a gobernador y 
lo estoy confirmando. Voy a pelear la gobernación y voy 
a trabajar para transformar Tierra del Fuego. Creo que 
hay que gobernar Tierra del Fuego, no administrarla. 
Para eso hay que tener un proyecto, tener equipo y es-
tamos trabajando en eso. En estos dos meses tenemos 
que contarle ese proyecto a los fueguinos”.
Aclaró que el proyecto incluye candidatos a intendente 
en las tres ciudades, y a los cuerpos legislativos tanto 

provincial como municipales. “Para eso hay que armar 
con todos los partidos que integran Juntos por el Cam-
bio y todos los partidos provinciales que se quieran su-
mar, y trabajar. No se puede hacer nada serio si antes 
de gobernar no hay un proyecto y un equipo que esté 
preparado y capacitado para llevarlo adelante. El pro-
blema más grande que tiene Tierra del Fuego es la falta 
de trabajo, y nosotros tenemos que venir para gobernar 
y transformar esta provincia, y poner en marcha todas 
las cosas que están paradas hace décadas”, expresó.

¿SIN INTERNAS EN LA ALIANZA?

Sobre la posibilidad de dirimir en internas las candida-
turas, teniendo en cuenta que el senador Pablo Blanco 
también dio a conocer sus aspiraciones a la goberna-
ción, consideró que “lo ideal sería que no haya internas, 
porque siempre escuché que los proyecto se alinean y 
está bueno encolumnarse atrás de un proyecto. Noso-
tros lo tenemos y queremos alinear a todos los actores”.
“Estamos haciendo un esfuerzo en Ushuaia para con-
formar alguna alianza con otros partidos, porque nos 
parece que es importante. Nosotros tenemos que ser 
competitivos de cara a esta elección que viene, en todos 
los estamentos”, subrayó.
Actualmente la alianza está formada por el PRO, la UCR, 
el MID y la Coalición Cívica, y “queremos incorporar 
a parte del peronismo con Miguel Ángel Pichetto, con 
Alberto Asseff; y nos encantaría llegar a algún acuer-
do con partidos provinciales como Somos Fueguinos, 
parte del MPF, y hay otros partidos municipales en Río 
Grande que también se quieren sumar”, indicó. 

ADELANTAMIENTO
 DE ELECCIONES

Asimismo, opinó sobre el adelantamiento de las eleccio-
nes al 14 de mayo y sostuvo que “son mecanismos que 
tiene el gobierno. Si las cosas nos fueran bien, si la pro-
vincia estuviese ordenada y tuviésemos trabajo, llevaría-
mos las elecciones en un período no tan cercano. Evi-
dentemente las condiciones económicas de la Argentina 
se deterioran todos los días, tenemos una inflación muy 
importante, del 100%, y se proyecta otra inflación del 
100% para el año que viene. Esto se deteriora y van 
a querer adelantar todo. Lo que creo es que nosotros 
tenemos una propuesta interesante para contarle a los 
fueguinos y ahí es donde tenemos cifradas nuestras es-
peranzas”.

PROPUESTA PARA 
LA ZONA NORTE

Particularmente sobre las propuestas para la zona norte, 
que siempre se ha visto relegada, dijo que de los pro-
yectos que tiene, “el 60% son para la zona norte y el 
40% para la zona sur, con recursos nacionales, recursos 
provinciales e inversiones extranjeras”. 
En la zona centro “queremos que Las Termas estén 
volcadas al desarrollo turístico, que las explotemos y 
dejemos de tener complicaciones del punto de vista 
administrativo. Tenemos que poner en marcha muchas 
cosas, y estuvimos viendo la turba, hablamos con los 
madereros, y todos tienen impedimentos administrati-
vos que son inexplicables. Queremos desarrollar pro-
ductivamente Tierra del Fuego y todo lo que tenga algu-
na vinculación con una actividad económica lo vamos a 
poner en marcha”, concluyó.

Stefani confirmó su candidatura por la alianza Juntos por el Cambio

“Voy a pelear la gobernación y voy a trabajar 
para transformar Tierra del Fuego”
El diputado de Juntos por el Cambio confirmó su decisión de disputar la gobernación el 14 de marzo y aspira a un acuerdo para no ir a internas en 
la alianza. Afirmó que tiene un proyecto en el que viene trabajando “hace un año y medio”, y planteó que lo ideal sería encolumnar a las fuerzas 
políticas actuales y a las que puedan sumarse, detrás de esa propuesta. Entre los sectores que prevé sumar mencionó al peronismo alineado con Miguel 
Ángel Pichetto, los de Propuesta Republicana de Alberto Asseff, Somos Fueguinos de Liliana Fadul, militantes del MPF y partidos municipales de Río 
Grande. 

El diputado de Juntos por el Cambio Héctor Stefani confirmó por Radio Universidad 93.5 y Provincia 23 su 
decisión de disputar la gobernación de la provincia y la intención de evitar internas partidarias y encolumnar 
detrás de su proyecto a los partidos que integran la alianza, y a aquellos que quieran sumarse.
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Río Grande.- Según los datos brindados 
del último censo a través del INDEC y 
en comparación en habitantes y vivien-
das respecto del censo 2010 en los 529 
partidos, comunas o departamentos dis-
tribuidos en las 24 provincias, Tierra del 
Fuego junto a Neuquén y San Luís fue-
ron las provincias de mayor  crecimien-
tos en los últimos 12 años.
En este sentido las dos localidades ar-
gentinas que se destacaron por su creci-
miento poblacional fueron las ciudades 
de Ushuaia y Río Grande en la provincia  
de Tierra del Fuego. 
La capital fueguina creció de la mano de 
la expansión del turismo y hoy registra 
98.017 habitantes, un 45% más que hace 
12 años. 

En tanto, Río Grande, donde están ra-
dicadas las empresas ensambladoras de 
electrodomésticos y equipos electróni-
cos, pasó a ser el lugar de residencia de 
82.615 personas que eligieron radicarse 
en ese departamento del noreste de la isla 
fueguina, un 40% más que en 2010, don-
de están radicadas las empresas ensam-
bladoras de electrodomésticos y equipos 
electrónicos.
Por lo tanto en Tierra del Fuego se dio 
el principal aumento demográfico del 
país, del 50% en población, y del 54% en 
viviendas. Al conocerse los números del 
censo, la directora del Instituto Provin-
cial de Análisis, Investigación, Estadísti-
ca y Censo de la Provincia (IPIEC), Ana 
Arcos, señaló que “confirma que es una 
provincia inclusiva, donde se recepciona 
a la población”. Lo adjudicó “al desa-
rrollo económico”, “las oportunidades 

laborales” y “factores de seguridad”, y 
destacó que “sigue siendo una de las pro-
vincias que tiene la tasa de desocupación 
más baja”.
Los datos de la Asociación de Fábricas 
Argentinas Terminales de Electrónica 
(AFARTE) indican que “8.500 personas 
trabajan en Tierra del Fuego de manera 
directa y 7.300 de forma indirecta para 
fabricar el 94% de los teléfonos celula-
res, televisores, acondicionadores de aire, 
cocinas de microondas y electrónica para 
automóviles que se usan en la Argenti-
na”.
También en la Patagonia, el departamen-
to de Lago Buenos Aires, en el sudoeste 
de Santa Cruz, casi duplicó sus habitan-
tes (44%) al pasar de 8.750 a 12.618. En-

tre los motivos de la expansión demo-
gráfica de este territorio, que tiene a las 
localidades de Perito Moreno y Los An-
tiguos como principales centros urbanos, 
figura la demanda de mano de obra en 
la explotación minera. Se convirtió en el 
de mayor crecimiento en términos por-
centuales de los siete departamentos de 
la Provincia. Santa Cruz es la cuarta pro-
vincia de mayor crecimiento poblacional 
con el 22%, después de Tierra del Fuego, 
Neuquén y San Luís.

PROVINCIA DE BUENOS AIRES

Dos partidos del Conurbano bonaeren-
se figuran entre los tres distritos del país 
con más crecimiento poblacional en los 
últimos 12 años, según los datos iniciales 
del Censo 2022 procesados por Infobae. 
San Vicente, en el sur del Gran Buenos 

Aires (GBA), y General Rodríguez, en el 
oeste, multiplicaron su población desde 
2010. Ambos forman parte del tercer 
cordón de GBA, y crecieron el 66% y el 
64%, respectivamente, cuando la media 
nacional fue del 15%. Los motivos van 
desde la expansión de desarrollos inmo-
biliarios destinados a sectores medios al-
tos que eligieron alejarse de la Ciudad en 
busca de una mejor calidad de vida, hasta 
la migración desde partidos vecinos por 
la disponibilidad de terrenos a precios 
accesibles, y la radicación de distintas in-
dustrias.
En el tope del ranking aparece también 
Añelo, la ciudad neuquina adjunta a los 
yacimientos de Vaca Muerta, cuyo cre-
cimiento demográfico también fue del 

66%, pero por motivos distintos. Por el 
aumento de la actividad hidrocarburífe-
ra, empresas perforadoras y prestadoras 
de servicios petroleros se asentaron en 
la localidad, y con ellas, profesionales y 
trabajadores de distintos rubros para cu-
brir las necesidades de infraestructura y 
servicios, incluidos médicos y docentes.
Ningún otro departamento neuquino se 
acercó a esa tasa de crecimiento en ma-
teria habitacional. Esto generó que Neu-
quén sea la segunda provincia con mayor 
expansión poblacional del país entre los 
últimos dos censos nacionales, con 32% 
de aumento, detrás de Tierra del Fuego. 
En cantidad de viviendas, el aumento en 
Añelo fue aún más marcado desde 2010: 
pasó de 4.003 a poco más de 7.700, el 
93% más en doce años, según los datos 
de los Censos 2010 y 2022 analizados por 
Infobae de los 529 partidos, municipios 

y comunas que existen en los 24 distritos 
del país.
Junto con Añelo, San Vicente es el dis-
trito que más creció de todo el país: no 
llegaba a los 60.000 habitantes en 2010, 
pero el número escaló hasta casi 99.000 
vecinos el año pasado, un 66% más, se-
gún los datos oficiales publicados el 31 
de enero por el INDEC. En el límite 
del AMBA con zonas más rurales de la 
provincia de Buenos Aires, San Vicente 
se convirtió en un refugio para muchos 
que eligieron alejarse de la Ciudad, bus-
car más tranquilidad o contactos con la 
naturaleza, escaparle a la inseguridad, y 
acceder a terrenos a precios más econó-
micos en comparación con la zona norte 
del AMBA.
El actual intendente, Nicolás Mantegaz-
za, señaló que la expansión está motiva-
da, fundamentalmente, por dos factores. 
Por un lado, el crecimiento de las urbani-
zaciones privadas o clubes de campo para 
sectores medios-altos, que se lotearon 
durante la última década en el llamado 
“corredor verde” urbanístico. También 
conocido como el “corredor Canning”, 
abarca a su vez a los partidos de Ezeiza y 
Esteban Echeverría a lo largo de la ruta 
58, con la Avenida Castex como diviso-
ria. “La mayoría de los nuevos desarro-
llos inmobiliarios están en la localidad de 
San Vicente. Es gente que busca tranqui-
lidad y un mejor vivir, sin perder cercanía 
con la Capital”, explica Mantegazza, jefe 
comunal del Frente de Todos.
Ubicado a unos 60 km de la Ciudad de 
Buenos Aires, San Vicente también mul-
tiplicó su cantidad de viviendas, que cre-
cieron un 86% en ese período, por sobre 
el 29% de aumento a nivel nacional. Eran 
19.292 en 2010, pero alcanzaron casi 
36.000 el año pasado. El loteo en barrios 
privados, incluso, se acentuó durante 
y después de la pandemia con la insta-
lación del trabajo a distancia. y hoy hay 
una veintena de urbanizaciones cerradas, 
según datos del Municipio. Nuevos veci-
nos oriundos de la Capital convirtieron 
sus casas de fin de semana en viviendas 
permanentes. pero también un número 
importante de vecinos provenientes del 
primero y segundo cordón del Conurba-
no. Conviven así en el partido con, por 
ejemplo, los habitantes del exclusivo cou-
ntry Pride Canning, donde los lotes que 
se venden todos por encima de los USD 
100.000.
Hubo también una migración de “sec-
tores trabajadores de clase media y 
media-baja que quizás vendieron su de-
partamento en Avellaneda o Lomas de 
Zamora para mudarse a Domselaar y 
Alejandro Korn”, las otras dos localida-

50% en población y 54% en viviendas

En Tierra del Fuego se dio el principal 
aumento demográfico del país
De acuerdo a los datos del último censo, Tierra del Fuego, Neuquén y San Luís fueron las tres provincias en donde se registraron los principales aumen-
tos demográficos del país, sea tanto a nivel población como en viviendas. En este sentido la directora del Instituto Provincial de Análisis, Investigación, 
Estadística y Censo de la Provincia (IPIEC), Ana Arcos, señaló que “Tierra del Fuego confirma que es una provincia inclusiva, donde se reciben a la 
población”. Lo adjudicó “al desarrollo económico”, “las oportunidades laborales” y “factores de seguridad”, y destacó que “sigue siendo una de las pro-
vincias que tiene la tasa de desocupación más baja”. También en la Patagonia, el departamento de Lago Buenos Aires, en el sudoeste de Santa Cruz, casi 
duplicó sus habitantes (44%) al pasar de 8.750 a 12.618. Entre los motivos de la expansión demográfica de este territorio, que tiene a las localidades de 
Perito Moreno y Los Antiguos como principales centros urbanos, figura la demanda de mano de obra en la explotación minera. 

Ciudad de Ushuaia. 
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des que incluye el partido de San Vicente, 
y en los que se registró el mayor creci-
miento poblacional dentro del partido. 
¿El motivo? La disponibilidad de tierras 
a precios más económicos con accesos 
estratégicos que, en menos de una hora, 
permiten llegar a la Ciudad en auto, o en 
la línea del tren Roca a Constitución. “Es 
gente de laburo que vino y pudo com-
prarse un terreno, para luego ir constru-
yéndose la casa en barrios abiertos”, des-
taca Mantegazza.
De hecho, señala que Domselaar tenía en 
2010 apenas 772 viviendas y pasó a 3.100 
en el Censo 2022. Con un aumento de 
casi 400%, es la localidad que más creció 
de la Argentina. Pero Mantegazza resalta 
que desde su asunción en 2019, “pudo 
mantener el ordenamiento urbano, sin 
usurpaciones”, y que “con la Nación y la 
Provincia pudieron dar 1.500 soluciones 
habitacionales con créditos Procrear para 
permitirles el acceso a la vivienda a secto-
res trabajadores”.
Con una superficie de 660 km cuadrados, 
tres veces la de la Ciudad de Buenos Ai-
res, en San Vicente se viene produciendo 
además una migración de industrias del 
primer cordón del Conurbano y la Capi-
tal por necesidad de mayor espacio para 
seguir creciendo. “De cuatro laboratorios 
farmaceúticos que hay en el partido, tres 
vinieron de la Ciudad, que está expulsan-
do a las industrias de su territorio”, pre-
cisa el jefe comunal.
En el oeste del Gran Buenos Aires, Ge-
neral Rodríguez es el otro partido que 
está en el podio de los que más crecieron. 
Era una localidad históricamente conoci-
da por la fábrica de La Serenísima, cuyos 
vecinos crecieron un 64% desde 2010 
hasta llegar casi a los 143.000 habitantes. 
Sus viviendas también aumentaron, con 
una suba del 82% en los últimos 12 años 
- según los últimos datos del Censo - has-
ta superar las 53.000.
Según explica su intendente, Mauro 
García, ese crecimiento obedece a una 
combinación de factores, al igual que en 
San Vicente. “No sólo se produjo una 
llegada de personas del segmento me-
dio alto. También existe una afluencia de 
sectores populares de otros partidos del 
Conurbano, especialmente de Moreno 
que es lindero, a lo que se suma un polo 
industrial y la existencia de más de 200 
industrias. Ya desde la pandemia, se mu-
daron a nuestro distrito por necesidad de 
más espacio y las ordenanzas locales. Eso 
trajo que también haya trabajadores que 
se hayan venido a vivir acá, y hoy mu-
chos de ellos alquilan”. En diálogo con 
Infobae, agregó: “El contrapunto de este 
fenómeno es el crecimiento de empren-
dimientos inmobiliarios de clase media 
alta”. Y en este sentido, destacó el hecho 
de que “General Rodríguez alberga la 
mayor cantidad de campos de polo del 
mundo: 150″.
Ya en el norte del país, La Caldera y Ce-
rrillos, en la provincia de Salta, son los 
departamentos que completan el top five 
de crecimiento poblacional. Ambos ya 
habían registrado el mayor aumento de la 
provincia en el Censo 2010. La Caldera - 
que alberga a la comuna más populosa de 
Vaqueros - pasó de 7.763 a 12.458 perso-
nas que se radicaron en su territorio, un 
60% más.
En tanto, Cerrillos creció un 57%, al re-
gistrar 56.287 el año pasado contra los 

35.789 de 2010.. Este departamento ubi-
cado a 24 km de la capital provincial tuvo 
su mayor expansión urbana en su parte 
este, a partir de una urbanización donde 
viven más de 15.000 habitantes que dilu-
yó visualmente los límites entre la ciudad 
de Salta y Cerrillos.

LA COSTA BONAERENSE

De los 17 distritos de la costa atlántica 
bonaerense, desde San Clemente a Bahía 
Blanca, siete tuvieron un aumento po-
blacional que excedió la media nacional. 
Tres de ellos, crecieron en promedio más 
de un 50%: Pinamar, Mar Chiquita y La 
Costa.
Pinamar fue la ciudad de la costa bonae-
rense con el crecimiento poblacional más 
pronunciado en estos últimos años: sus 
habitantes estables crecieron un 56%. 
Pasaron de 25.728 a 40.259. Desde antes 
de la pandemia, esta ciudad balnearia his-
tóricamente elegida por los políticos para 
veranear, había empezado una estrategia 
de promover la mudanza de nuevas fa-
milias con el atractivo de un mayor con-
tacto con la naturaleza. Con este objeti-

vo, se fomentó la apertura de comercios 
permanentes durante todo el año y tam-
bién la inauguración de una universidad 
privada. “Calidad de vida, tranquilidad 
y posibilidades de progreso económico, 
principalmente”, fueron los principales 
motivos enumerados por su intendente 
Martín Yeza a Infobae.
El crecimiento poblacional fue acom-
pañado por la construcción de nuevas 
viviendas. En 2010 se habían censado 
24.489 viviendas, pero ahora el número 
está por encima de las 32.000, un aumen-
to del 32%. “Mucha gente viene a vivir a 
su propia casa, que antes usaba para ve-
ranear. En Pinamar siempre tuvimos una 
de las tasas de crecimiento más altas de 
Argentina y, en la pandemia, se disparó. 
Incluso hicimos la campaña Respirá Pi-
namar”, explicó este intendente del PRO. 
“La matrícula escolar privada creció un 
27% en la pandemia, y la pública un 7%. 
Hubo un 20% más de comercios y la 
construcción superando por mucho el 
récord histórico”, agregó.
Casi unos 100 km al sur de Pinamar 

sobre la costa atlántica bonaerense, el 
partido de Mar Chiquita, tuvo el mismo 
crecimiento en población, del 56%. Pasó 
de 21.279 en 2010 a los 33.284 vecinos 
permanentes registrados el año pasado. 
Con Coronel Vidal, como ciudad cabe-
cera, su localidad balnearia más conocida 
es Santa Clara del Mar.
El partido de La Costa, que incluye los 
balnearios de San Clemente, San Ber-
nardo y Mar de Ajó, fue otro de los que 
más creció en los últimos 12 años con 
una suba del 48% en su población: pasó 
de casi 70.000 vecinos en 2010 a casi 
103.000, según los datos del último cen-
so. Exceptuando Mar del Plata, es el par-
tido más poblado de la zona.
El boom turístico de la costa atlántica 
bonaerense tiene como correlato el cre-
cimiento de la construcción, que superó 
incluso al poblacional. Esto hace que el 
partido La Costa sea uno de los pocos 
del país que tiene más cantidad de vi-
viendas que habitantes. Había 98.019 en 
el 2010 y 12 años más tarde se contabi-
lizaron 128.848, un 31% más de casas y 
departamentos.
De toda el litoral atlántico bonaerense, 

que alberga 17 partidos, hay solo otro en 
el que hay más viviendas que habitantes, 
Monte Hermoso, donde se censaron el 
año pasado 8.821 personas y 12.035 vi-
viendas. Ubicado a 105 km de Bahía 
Blanca, la ciudad más cercana, fue otro 
de los distritos que registraron un alto 
crecimiento poblacional, un 35%, más 
del doble de la media nacional y el triple 
que la media de la provincia de Buenos 
Aires. Al sur de Buenos Aires, es una de 
las localidades turísticas elegida por los 
bahienses y habitantes que se acercan 
desde distintos puntos del país.
Marcos Fernández, intendente de Mon-
te Hermoso, explicó a Infobae que, para 
mucha gente, se trata de una “ciudad 
golondrina” para pasar un fin de sema-
na o una temporada durante el verano. 
“Tenemos muchísimas unidades habi-
tacionales, pero una buena parte de ese 
público es golondrina del día o de la se-
mana”, dijo. Y explicó que “el boom de 
la construcción en Monte Hermoso son 
viviendas para el sector turístico, que es 
construcción privada”.

MENDOZA Y CÓRDOBA

En el centro del país, el departamento 
mendocino de Luján de Cuyo tuvo la 
misma suba demográfica del 44%: pasó 
de 119.888 a 172.109 personas que eligie-
ron vivir en ese distrito al sur de la capital 
provincial, tradicional por sus viñedos, y 
donde se encuentran muchas de las prin-
cipales bodegas de la provincia. Su inten-
dente, Sebastián Bragagnolo, lo atribuyó 
a la cercanía con el Gran Mendoza, a sus 
atractivos naturales, con “microclimas 
especiales”, y al Plan de Ordenamiento 
Territorial del municipio impulsado hace 
seis años.
Los departamentos cordobeses de San-
ta María (50%) y Calamuchita (45%) se 
destacan también entre los distritos que 
registraron un mayor incremento po-
blacional, por encima de la media de la 
provincia mediterránea, que registró un 
aumento del 20% de la población en su 
conjunto. Santa María, lindera a la capital 
provincial y cuya cabecera es la ciudad 
de Alta Gracia, pasó de 98.188 a 147.357 
habitantes radicados en su territorio. En 
tanto, Calamuchita - que alberga a la lo-

calidad turística La Cumbrecita, entre 
otras- es el lugar elegido para vivir por 
79.591 personas, casi 25.000 más que 12 
años atrás.

LAS QUE MENOS CRECIERON

En el otro extremo, las dos jurisdiccio-
nes donde hubo un descenso más mar-
cado de habitantes fueron la Antártida 
Argentina y Valcheta, en la provincia de 
Río Negro. En el territorio antártico, que 
el presidente Alberto Fernández visitará 
este miércoles 22 de febrero, al conme-
morarse el día de la Antártida, 130 per-
sonas residen en las bases antárticas per-
manentes que pertenecen a la Argentina. 
Hace 12 años, eran 190, un 32% más.
Y en Valcheta, en la meseta patagónica, 
hace 12 años se contabilizaron 7.101 per-
sonas; pero en el relevamiento del año 
pasado realizado por el INDEC solo se 
registraron 4.493 viven allí: una baja del 
37%. Lo mismo ocurrió en estos dos dis-
tritos para las viviendas: los descensos 
fueron del 92% y 30%, respectivamente.

Ciudad de Río Grande. 
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Río Grande.- El presidente de la Dirección Provincial 
de Vialidad, Edardo “Quique” Sandri, celebró por Ra-
dio Universidad 93.5 y Provincia 23 la reactivación de la 
pavimentación de la bajada y cabecera del Lago Fagna-
no y además anunció el acuerdo al que arribaron con la 
estancia Cabo Peña para abrir la ruta 7 y dar un acceso 
alternativo a margen sur.
En primer lugar se le preguntó si siguen trabajando 
en el combate del incendio, e informó que “estuvimos 
trabajando hasta el miércoles o jueves, pero empezó a 
llover y teníamos pronóstico de mucha lluvia. Sacamos 
los equipos porque corríamos riesgo de que se quede 
alguna máquina. Nos queda alguna topadora en la zona 
de Estancia Carmen, pero por lo menos no hay riesgo 
serio. Si volviese a pasar algo habrá que ir, pero ya tene-
mos que retomar nuestras tareas habituales”.
En cuanto a la paralización de la obra de la bajada del 
lago, aclaró que “en realidad no había conflicto sino una 
demora burocrática. Nunca se le debió a la empresa y 
demoraba la cuestión burocrática. Esto se arregló y hoy 
la empresa está trabajando a buen ritmo. Antes de reini-
ciar la obra estaba en un 33% y ahora debe andar alre-
dedor del 40%. Se puso carpeta asfáltica en 500 metros 
más y ahora se está preparando el suelo para hacer dos 
mil metros, que es toda la cabecera del lago Fagnano. 
Estuvimos en contacto con la DPE y la Secretaría de 
Energía, porque están trabajando en un proyecto para 
hacer toda la iluminación de la bajada y toda la costa del 
lago, hasta la ruta 3”, dijo. 

ESTADO DE RUTAS

Respecto del estado general de las rutas, afirmó que 
“con excepción de algún tramo en la ruta 3 norte, que 
está demorado por falta de choferes porque están de 
vacaciones, el resto de las rutas está en óptimas condi-
ciones. Estamos haciendo un trabajo en 200 metros de 
cambio de suelo en la ruta 18. Si alguien pasa, va a ver 
máquinas trabajando y puede haber un poco de barro. 
Salvo eso, el resto de las rutas está en perfectas condi-
ciones. Nos queda hacer un repaso en ruta J, en la zona 
de Estancia Harberton”, precisó.
“Las rutas están bien a pesar de que nos hemos tenido 
que replegar dos meses para el manejo del fuego, que 
nos robó mucho tiempo. Pero las rutas ya estaban pre-
viamente en buenas condiciones así que nos toca hacer 
algunos repasos nada más. Las rutas no tienen huello-
nes ni pozos como había antes y, cuando venga la nieve, 
tenemos las máquinas para trabajar”, garantizó.

ANTES Y DESPUÉS

El funcionario hizo una comparación de lo que encon-
tró y lo que dejará al final de la gestión. “Cuando nos 
hicimos cargo había dos motoniveladoras andando, que 
son las que despejan la nieve, y hoy Vialidad tiene ocho 
motoniveladoras. Prácticamente tenemos una máquina 
para cada ruta y no deberíamos tener problemas si caen 
nevadas normales”, sostuvo.
“Yo estoy conforme con el parque automotor porque 
la institución tiene todo lo que necesita. Siempre faltan 
camionetas, porque todo el día hay gente por la ruta y 
el viernes se nos rompió una en San Pablo. Ahora se 
van a incorporar dos más y con lo que tenemos estoy 

conforme”, reiteró. 
“Nos costó mucho el arranque, porque no había equipa-
miento. Estuve haciendo un informe y hemos cumplido 
con el 70% del convenio que tenemos con Vialidad Na-
cional sin haber tenido equipos durante el primer pe-
ríodo de la gestión. El convenio actual lo tenemos que 
cumplir al 100% porque hoy tenemos las máquinas, los 
camiones, que antes no estaban. Cuando empezamos 

yo le dije en broma al gobernador que Vialidad debería 
pasar al Ministerio de Salud, porque era un catálogo de 
tétanos. Estaba todo oxidado y donde tocaban algo se 
podían lastimar. Esa fue la Vialidad que encontramos, 
aunque algunos se ofendan, pero estaba todo roto, con 
una desidia que nunca pensé que podía existir. No te-
nía equipamiento, pero el personal sigue siendo más o 
menos el mismo, con alguna incorporación nueva por 
los que se han jubilado. Por supuesto se reemplazaron 
todos los directores, que eran los responsables de que la 
institución estuviera en esas condiciones. Los convenios 
con Vialidad Nacional se cumplían en un 20% y no ha-
bía plata. Había deudas por una máquina descargadora 
que se había comprado y nunca se habían pagado. Eso 
lo pagamos ni bien asumimos, y el principal problema 
era la falta de crédito, porque nadie le vendía ni le fiaba 
nada a Vialidad. No tenía prestigio porque la mayoría 
de los proveedores son de Río Grande y conocen bien 
a la mayoría de los personajes que andaban haciendo las 
compras”, expresó. 
“En plena pandemia compramos las dos primeras mo-
toniveladoras y fue el primer gran salto que dimos. En 
su momento lo hablé con el Tribunal de Cuentas por-
que en esa época no había posibilidad de hacer licitacio-
nes. Con eso pudimos empezar a reparar las rutas sin 
problema. Después compramos camiones y camionetas 
nuevas y en un año de gestión los pusimos a funcionar. 
Hoy estamos operativos y estoy conforme. Hace pocos 
días estaba todo el equipo nuestro estacionado en una 
estancia y el dueño me dijo que era una belleza, porque 

son todos equipos nuevos. Antes no había para el gasoil 
para las máquinas porque había muchos vales dando 
vueltas por Río Grande. Hoy no existen más los vales y 
no sé en qué gastarían antes tanto combustible cuando 
no tenían máquinas andando”, cuestionó. 
“Tenemos máquinas de alta calidad y con un manteni-
miento óptimo, pueden seguir andando 30 años más, 
pero hay que hacer mantenimiento y controles, porque 
tienen muchas horas”, observó.

CAPACITACIÓN DE PERSONAL

Teniendo en cuenta que un gran porcentaje de los tra-
bajadores de Vialidad, que son especializados, está a 
punto de jubilarse, se le consultó sobre la capacitación a 
nuevo personal. “Creo que en marzo deberían entrar en 
proceso de jubilación entre 30 y 40 personas, y los ma-
yores ya se han jubilado, si bien hay gente con más de 70 
años que sigue trabajando en Vialidad. Ahora tienen seis 
meses si reúnen los requisitos y bienvenido sea, porque 
tienen que darle el lugar a otros. En función de esto, es-
tamos formando jóvenes y donde más falencia tenemos 
es en los choferes. Con los mecánicos no hay problemas 
y, en función de la tecnología, la mayoría de los trabajos 
hay que tercerizarlos. A los vehículos modernos no le 
podemos meter mano nosotros cuando hay que instalar 
una computadora o revisar el sistema, porque ya son 
cosas instaladas por las empresas fabricantes. La tec-
nología cambió y hay que adaptarse a los tiempos. No 
tenemos toda la flota nueva, si bien tenemos camione-
tas y máquinas nuevas, queda todo el parque automotor 
viejo. De las ocho motoniveladoras, hay dos nuevas, una 
semi nueva y las otras cinco son máquinas viejas que 
recuperamos. Por ser viejas, siempre generan algún tipo 
de mantenimiento, así que a los mecánicos les sobra tra-
bajo”, dijo. 
“Ahora nos faltan choferes porque están de licencia, 
pero la preocupación es por los que se van a jubilar y son 
difíciles de reemplazar. No hay oficio y es una realidad. 
Si van a la bajada del lago, van a ver que el capataz de 
la empresa está manejando la motoniveladora, porque 
no consigue maquinista. Si no lo consigue la empresa, 
para el Estado tampoco es fácil conseguirlo. Ese no es 
un problema privativo de Tierra del Fuego porque está 
pasando en todos lados. No se han generado escuelas 
de oficios y la gente joven está en otra cosa, por ahí no 
se quiere subir a una máquina o no les interesa. Hay que 
buscar la solución porque, si bien las máquinas cada vez 
son más automáticas y se programan, todavía no andan 
solas y hay que tener un chofer arriba”, remarcó. 

PAVIMENTACIÓN HASTA LAPATAIA

Por otra parte, se refirió a la pavimentación del tramo 
que resta de la ruta 3 hasta el Parque Nacional. “Esa 
obra está adjudicada y actualmente el expediente está en 
el Tribunal de Cuentas. El miércoles saldría el expedien-
te, con lo cual se podría firmar el contrato con la empre-
sa. La empresa me ha dicho que quieren iniciar de inme-
diato. La adjudicataria es Dos Arroyos, que fue el único 
oferente, y es la misma que está haciendo la bajada del 
lago. El monto es de 2.100 millones de pesos para casi 6 
kilómetros hasta el parque, pero es una obra más com-
pleja. Se va a hacer asfalto y tiene mucho movimiento 

El presidente de Vialidad hizo un balance positivo de la gestión

Se reactivó la obra de la bajada del lago
y empieza el movimiento para pavimentar 
el tramo hasta el Parque Nacional
El presidente de la Dirección Provincial de Vialidad destacó que lograron destrabarse dos obras que eran prioritarias. Por un lado se reactivó la pavi-
mentación de la bajada del Lago Fagnano y todo el tramo que recorre la cabecera. Esta semana se firmaría el contrato con Dos Arroyos, que tendrá a car-
go la pavimentación del tramo de ruta 3 hasta el ingreso al Parque Nacional, y la intención de la empresa es comenzar de inmediato con el movimiento 
de suelo. Además se llegó a un acuerdo con los propietarios de la estancia Cabo Peña para la apertura de la ruta 7, que permitirá un acceso alternativo 
a margen sur. También hizo un balance de gestión y relató cómo encontró la institución y en qué condiciones la deja.

El presidente de la Dirección Provincial de Vialidad, 
Edardo “Quique” Sandri, celebró por Radio Univer-
sidad 93.5 y Provincia 23 la reactivación de la pavi-
mentación de la bajada y cabecera del Lago Fagna-
no y además anunció el acuerdo al que arribaron 
con la estancia Cabo Peña para abrir la ruta 7 y dar 
un acceso alternativo a margen sur.
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de suelo, picadura o voladura de roca. La empresa va a 
iniciar este año y seguramente no va a terminar. El plazo 
es de 16 meses, así que tampoco es tanto”, señaló.

PUENTE DE RADMAN

También dio a conocer una buena noticia, que es el fi-
nanciamiento para dos nuevos puentes. “Con eso es-
toy feliz porque este viernes tuvimos una reunión por 
Zoom con la gente de Vialidad de Buenos Aires y de 
Cancillería. Yo he insistido mucho con este tema y acor-
damos que esa obra se va a hacer. Estamos llevando el 
expediente con el proyecto, falta cuantificarlo, ponerle 
el monto, que se tiene que actualizar día a día. Desde 

Buenos Aires se comprometieron a hacer el convenio 
de financiamiento y tenemos que hacer el proceso lici-
tatorio. Aspiro a que se haga durante el invierno, porque 
ahora no nos dan los tiempos, para que la temporada 
que viene pueda comenzar”, confió. 
“Además sumamos el puente del río Bellavista, que está 
antes que el de Radman, y está en malas condiciones. 
Para hacer el puente de Radman, que es una obra más 
grande, debemos tener transitabilidad segura, así que 
vamos a hacer los dos puentes”, confirmó. 
“Los puentes son de hormigón, el de Radman va a te-
ner 80 metros de longitud; y el de Bellavista, 20 metros. 
El ancho aproximadamente será de 7 metros. El último 
monto andaba en los 540 millones para el puente de 

Radman, e imagino que el otro tendrá un costo de 150 
ó 200 millones. Es similar al que se va a hacer en el Río 
Turbio”, comparó Sandri.

RUTA A MARGEN SUR

Finalmente agregó otra buena noticia vinculada con la 
apertura de la ruta 7, para que la margen sur tenga un 
acceso alternativo. “Entiendo que el tema está resuelto 
y hemos tenido reuniones en esta semana que pasó. Eso 
no quiere decir que mañana va a estar la ruta abierta. 
Hace tres años empezamos con esto y llegamos a un 
buen puerto. Veremos cómo implementamos ahora la 
apertura de la ruta”, concluyó. 

Ushuaia.- El Gobierno de la Provincia, 
continúa ejecutando la obra de la cancha 
de césped sintético de Fútbol 11, en el 
predio de la Asociación Civil Club Atléti-
co de la Educación Fueguina en Ushuaia. 
En esta oportunidad, se realizaron traba-
jos de asfalto especial.
El Gobernador Gustavo Melella, acompa-
ñado por la ministra de Obras y Servicios 
Públicos, Gabriela Castillo; el subsecre-
tario de Desarrollo Deportivo Zona Sur, 
Mariano Vallaro y la Presidenta de CAEF, 
Liliana Gavilán recorrieron los avances 
de obra, donde ya se concretó el asfalto, 
cuya base es drenante, y para ello se tra-
bajó fuertemente en el laboratorio a fin de 

lograr dicha característica.
En ese sentido, el subsecretario de Desa-
rrollo Deportivo Zona Sur, destacó los 
avances y reiteró la importancia que sig-
nifica contar con dichos espacios depor-
tivos, asegurando que “como sociedad es 
fundamental ofrecer nuevos lugares de 
encuentros para los chicos y chicas”.
“Nuestro propósito es seguir trabajando 
coordinadamente con las diversas institu-
ciones y federaciones a fin de fomentar la 
práctica deportiva y para ello, es impor-
tante contar con espacios de calidad” ana-
lizó Vallaro. La cancha cuenta con medi-
das reglamentarias, está ubicada en la zona 
del camping municipal, y además como 

parte de la obra se realizarán vestuarios; 
cabina de transmisión; palco y se realizará 

el mejoramiento del sistema de ilumina-
ción existente.

En la ciudad de Ushuaia

Gobierno realizó los trabajos de asfalto para la cancha 
de césped sintético
Posteriormente se continuará con la colocación del césped sintético. El Gobernador Gustavo Melella, acompañado de autoridades provinciales y repre-
sentantes de la Asociación Civil CAEF, recorrieron los avances de obra junto a integrantes del Gabinete provincial. 

El Gobernador Gustavo Melella recorrió junto a funcionarios los avances de 
obra, donde ya se concretó el asfalto, cuya base es drenante, y para ello se tra-
bajó fuertemente en el laboratorio a fin de lograr dicha característica.
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Ushuaia.- En un trabajo articulado en-
tre el Ministerio de Jefatura de Gabine-
te, INFUETUR, el Ministerio de Desa-

rrollo Humano, a través de la Secretaría 
de Economía Popular, y el Ministerio 
de Gobierno, Justicia y Derechos Hu-

manos, se realizó la primera edición del 
Mercado del Fin del Mundo: un encuen-
tro que contó con emprendimientos 

provinciales, patio gastronómico, cer-
vecería artesanal, sorteos para las y los 
presentes con la temática mundialista, 

además de juegos para las infancias.
Durante los tres días que duró el Mer-
cado del Fin del Mundo se estima que 
alrededor de más de 4 mil personas visi-
taron el sitio, entre las cuales incluso se 
sumaron turistas, que pudieron conocer 
más sobre la economía popular fuegui-
na.
Cada jornada tuvo distintas presenta-
ciones que incluyeron desde cuadros de 
danza a cargo de Melina Yovine con su 
presentación de Salsa Cubana Fusión, 
la academia Southern Dance y el grupo 
a cargo de la profesora Noelia Gómez, 
con sus estudiantes de Broadway Jazz y 
adultos principiantes. También partici-
paron bandas de distintos géneros quie-
nes hicieron bailar de principio a fin a 
todas y todos los presentes.  
También hubieron diferentes stand de 
Gobierno de la Provincia, brindando 
respuestas a diferentes demandas de la 
comunidad como lo es el Registro Ci-

vil  Móvil, quienes estuvieron realizando 
renovación de DNI, Pasaporte y actua-
lización,  la Dirección de Acceso a Jus-
ticia, la Subsecretaría de Juventudes, la 
Subsecretaría de Seguridad Vial, la Po-
licía de la Provincia, con su propuesta 
académica, entre otras.
En esta oportunidad, se contó con la 
participación de emprendedoras y em-
prendedores  de todas las localidades de 
la provincia, garantizando el trasladado 
desde Río Grande y Tolhuin hacia la 
ciudad capital. De esta manera, se logró 
unificar la producción y el trabajo de las 
y los emprendedores, pudiendo conocer 
las distintas propuestas que cada uno y 
una de ellas brindaron. 
El Mercado del Fin del Mundo es una 
nueva propuesta con el fin de brindar 
un espacio con alcance provincial a las 
y los emprendedores, impulsando y 
acompañando a la economía popular de 
fueguinos y fueguinas.

Ushuaia.- En el marco de las actividades que compren-
derán esta edición del EMUSH la secretaria de Cultura y 
Educación, Belén Molina, mantuvo una reunión junto a 
la comisión encargada  de realizar el proceso de selección 
sobre los murales que serán parte del encuentro. Dicha 
comisión estuvo integrada por la Secretaria junto a los 
embajadores de la ciudad, Marcelo Murphy y Mariana So-
neira; la muralista del Programa Municipal de Muralismo, 
Laura Llovera y la subsecretaria de Desarrollo Territorial, 
Irupé Petrina. Además participó el equipo de Producción 
la Secretaría quienes presentaron las propuestas enviadas 
por los y las artistas.
Molina resaltó que “desde el inicio de la gestión del inten-
dente Walter Vuoto el EMUSH se ha vuelto un punto de 
referencia que hoy presenta más de 300 intervenciones 
en muros de la ciudad, convirtiéndola en una verdadera 
galería a cielo abierto”.

“Esta edición, que estará enmarcada en la temática del Ser 
Nacional, busca generar propuestas que estén vinculadas 

con nuestra cultura, historia, tradiciones e ídolos popula-
res, fortaleciendo en la comunidad este sentido de iden-
tidad y pertenencia que trabajamos de forma transversal 

en todas nuestras propuestas. Además como en todas las 
políticas públicas de nuestra gestión la selección se hizo 
con una visión de paridad de género, como lo hemos he-
cho desde el primer encuentro” declaró la funcionaria.
Esta edición del Encuentro de Muralistas en el Fin del 
Mundo contará con artistas de nuestra provincia repre-
sentando a las tres ciudades, así como representantes de 
diversas localidades del país. 
Los y las artistas seleccionadas son Sofía Hst, Simón 
Jatip, Charo Sciu, Daniela Vastik, Omar Hirsig, Lioren 
Burgo Wallner, Lucas Lattanzio, Emmanuel Muñez, Ve-
rónica Corrales y Omar Juárez, y habrá además artistas 
invitados.
La edición 2023 del EMUSH cuenta con el acompaña-
miento del Ministerio de Cultura de la Nación, y el aus-
picio de la empresa ALBA, a través de Pinturerías del 
Centro.

En Ushuaia

Más de 4 mil personas acompañaron la 
primera edición del Mercado del Fin del Mundo
La Casa de Gobierno en la ciudad de Ushuaia abrió sus puertas una vez más para recibir a productores y emprendedores de toda la provincia, en un fin 
de semana con gran apoyo de vecinos y vecinas a la economía local.

Las obras se sumarán a las más de 300 intervenciones emplazadas en la ciudad

La Municipalidad de Ushuaia ultima  detalles del 
encuentro de muralistas en el fin del mundo 2023



Tierra del  Fuego, mar tes 21 de Tierra del  Fuego, mar tes 21 de FEBREROFEBRERO   de 2023de 2023 Pag. 13PROVINCIALESPROVINCIALES

Río Grande.- Los trabajos corresponden 
a la obra de modernización integral del 
asfalto de la Av. San Martín, a partir de la 
cual mejorará notablemente el tránsito en 

esta zona de importante flujo vehicular y 
de peatones en nuestra ciudad, aportan-
do seguridad y ordenamiento vial.
Este martes 21, se realizarán las labores 
con asfalto en este primer tramo, el cual 

se prevé sea habilitado nuevamente al 
tránsito tras cumplirse el plazo de 24 ho-
ras de realizada la intervención.
Los trabajos continuarán los próximos 

días en otros tramos de la Av. San Martín, 
por lo que se ruega a los vecinos sepan 
disculpar las molestias ocasionadas por 
los cortes de tránsito necesarios para lle-
var adelante las tareas.

Asimismo, se agradece la paciencia y co-
laboración en la liberación de dársenas 
de estacionamiento para poder llevar 
adelante este trabajo según los plazos y 
sin contratiempos.            

De esta manera, avanza la modernización 
integral del asfalto de una arteria clave de 
nuestra ciudad y donde se emplaza el co-
rredor comercial más importante de Río 
Grande.

Río Grande.- El Intendente supervisó los avances en el 
nuevo SUM del barrio Perón. La intervención también 
incluye el reacondicionamiento integral de la Plaza ale-
daña al predio. A esto se suma la renovación del asfalto 
en toda la extensión de la Av. Perón. "Con obras forta-
lecemos aún más la presencia del Estado municipal en 
esta zona de Río Grande", afirmó.
La obra, que abarca aproximadamente 150 m² , incluye 
un salón de usos múltiples, áreas de apoyo, oficinas, co-
cina y baños inclusivos. Además de la puesta en valor de 
la plaza aledaña.
Actualmente, en el lugar se realiza la elevación de la es-
tructura metálica y de cubierta. 
Al respecto, el intendente Martín Pérez expresó que 

“con este SUM se fortalece aún más la presencia del Es-
tado municipal en esta zona de Río Grande, para acom-
pañar a las familias, a las infancias y juventudes”.
Asimismo, agregó que este nuevo espacio responde a 
la premisa de “acercar el Estado y simplificar la vida de 
las y los vecinos, llegando a los sectores en donde hay 
necesidad”.
La intervención es integral e incluye la puesta en valor 
y reacondicionamiento de la plaza aledaña para que "las 
infancias y juventudes del barrio cuenten con un espa-
cio para encontrarse al aire libre, recrearse y divertirse 
en óptimas condiciones", sostuvo el Jefe comunal.
Por último, el Intendente expresó que “entre todos te-
nemos que construir una ciudad mejor para todas y to-

dos, este es el esfuerzo que estamos haciendo desde la 
gestión con y para cada vecino y vecina”.

Municipio de Río Grande

Está en marcha la construcción del 
SUM del barrio Perón
La obra, que abarca aproximadamente 150 m² , incluye un salón de usos múltiples, áreas de apoyo, oficinas, cocina y baños inclusivos. Además de la 
puesta en valor de la plaza aledaña. El intendente Martín Pérez, quien supervisó los avances de dicha obra, expresó que “con este SUM se fortalece aún 
más la presencia del Estado municipal en esta zona de Río Grande, para acompañar a las familias, a las infancias y juventudes”.

Municipio de Río Grande

Comenzaron los trabajos preliminares la avenida 
San Martín
A primera hora de este lunes, iniciaron las tareas de acondicionamiento y limpieza de la calzada en el primer tramo de la Av. San Martín, comprendido 
entre las calles 11 de Julio y Av. Belgrano en sentido sur.



Tierra del  Fuego, mar tes 21 de Tierra del  Fuego, mar tes 21 de FEBREROFEBRERO   de 2023de 2023Pag. 14 PROVINCIALESPROVINCIALES

Río Grande.- Tras los festejos en los barrios de la ciudad, 
el Municipio realizó este domingo el gran Carnaval Cen-
tral en el Parque de los 100 Años.
El evento comenzó a las 15:00 horas y contó con el gran 
acompañamiento de cientos de vecinos que se acercaron, 
con amigos y la familia, a disfrutar de una tarde de diver-
sión, música y baile.
El evento tuvo, además, una impronta competitiva. Di-
versas categorías participaron del Desfile del Carnaval 
por premios que superaron el millón de pesos, siendo los 
rubros de este año: Comparsa Fantasía, Comparsa Fo-
lklórica, Murga, Disfraz Infantil, Disfraz Adulto, Traje 
Cosplay, Carrozas; Embajadores del Carnaval; Porta Es-

tandarte; Butacada y Pasista.
Resultaron ganadores en traje Cosplay: Rocío Torrico, 
Jennifer Ovejero, Leila Costa; en Carrozas: “Mujeres 
Guerreras” y “Una aventura en alturas”; en tanto que 
como Embajadores hicieron lo propio Blanca Mabel Ce-
peda y Celia Gracian. 
En cuanto a Porta Estandarte se consagró ganadora la 
Comparsa Tricolor; mientras que el premio a mejor Pa-
sista lo alcanzó Johanna Ibarra.
Respecto a Disfraz Infantil ganaron Aiden Lazarte, Lucas 
Maciel y Arcángel Cajal. Mientras que en Disfraz Adulto 
resultaron ganadores Florencia Maldonado, Zulema Ba-
rría y Araceli Fernández. 

En el rubro Comparsa Folklórica los ganadores fueron 
Munay y Raíces Andinas. Mientras que Los Explosivos y 
Los Pizpiretas se quedaron con el premio a mejor Murga 
de este Carnaval 2023.
Finalmente, el ganador a mejor Batucada fue Amancay y 
en el rubro Comparsa Fantasía se consagraron La Trico-
lor y Amancay.
Al respecto, el gerente de la Agencia de Deportes, Cultura 
y Juventud, Sebastián Bendaña, manifestó que "una vez 
más el Municipio llevó adelante una gran fiesta popular, 
concluyendo con los carnavales barriales, y con el acom-
pañamiento y vecinas de distintos sectores de la ciudad".

Bendaña destacó el récord de inscriptos y de premios en 
esta edición del Carnaval en nuestra ciudad, en tanto re-
cordó que "el próximo 28 de febrero será el gran cierre 
oficial del mes de los carnavales con el show de La Konga 
y la banda local Q' Descontrol, cerrando también así el 
verano 2023".
Por último, remarcó "desde el Estado Municipal reafir-
mamos nuestro compromiso de promover y acompañar 
estos espacios que representan una tradición cultural, 
social e histórica y donde se combinan la música, la dan-
za, los disfraces y los espectáculos para el encuentro y el 
disfrute de las familias riograndenses en un jornada de 
alegría y mucho color".

Ushuaia.- La iniciativa, que congregó a vecinos y vecinas 
que disfrutaron del espectáculo provisto por las expre-
siones de carnaval, es parte de la propuesta municipal 

para los festejos populares durante el mes de febrero y 
contó con la presentación de “Ritmo Piola” y “Talento 
Urbano”. 
La secretaria de Cultura y Educación, Belén Molina des-
tacó que “es una gran alegría poder estar en el Felipe 
Varela como lo hicimos la semana pasada en el Kaupén. 
La gente lo disfruta muchísimo, compartiendo en fami-
lia este momento. Es gracias a la gestión del intendente 
Walter Vuoto que continuamos jerarquizando este fes-

tejo popular, apostando a acercarlo a cada vecino y ve-
cina de la ciudad”.
Entre las y los participantes de los Caporales San Si-
món, subrayaron que “este año hemos tratado de her-
manar el carnaval de Jujuy con el de Bolivia, marcando 
ese multiculturalismo tan característico de Ushuaia. Es 
muy lindo que el carnaval se lleve a los barrios y siga 
creciendo”.

Sebastián Pando de “Ritmo Piola”, declaró que “esta-
mos muy contentos, ha sido un día impresionante. Nos 
han tratado de diez y la gente estaba muy feliz con los 
festejos”.

Finalizando, las y los vecinos que participaron de la 
propuesta municipal, recalcaron que “es un momento 
ameno para disfrutar con la familia. Ha sido una tarde 
hermosa”.
Acompañando los festejos, estuvieron presentes fun-
cionarios y funcionarias de las distintas secretarías mu-
nicipales. 
Desde la Secretaría de Cultura y Educación expresaron 
un agradecimiento especial a los trabajadores y trabaja-
doras municipales de todas las áreas que han colaborado 
para poder llevar adelante esta fiesta de carnaval barrial, 
con una organización ejemplar.

Vecinos y vecinas disfrutaron de los bailes y música en el barrio Felipe Varela

La Municipalidad de Ushuaia realizó una 
nueva jornada de los Carnavales Barriales
La Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de Ushuaia, en el marco de los Carnavales del Fin del Mundo llevó adelante una nueva jor-
nada de los “Carnavales Barriales” en las inmediaciones del Centro Comunitario Felipe Varela. Los festejos continuarán con los “Carnavales Centrales” 
en Maipú y Rosas los días lunes 20 y martes 21 a partir de las 16:00 horas.

En el Parque de los 100 Años

Río Grande disfrutó del Gran Carnaval Central
El Parque de los 100 Años fue el escenario de esta fiesta popular, donde cientos de vecinos y vecinas de la ciudad se dieron cita para disfrutar de un do-
mingo a pura alegría y diversión. 
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Tolhuin.- El llamado está previsto para 
los primeros días del mes de marzo, lue-
go de lo cual, el magistrado decidirá su 
situación procesal.  
Es a raíz de la causa denominada “Co-
misaría de Tolhuin S/Investigación por 
Incendio y Otros Estragos, expediente 
2/2022, iniciada el día 1 de diciembre” 
que tuvo requerimiento del Fiscal Ma-
yor del Distrito Judicial Norte, Dr. Pablo 
Martín Bramatti el día 2 de diciembre de 
2022.  
Según detallo el juez Pellegrino, la cau-
sa “tuvo una sucesión ininterrumpida de 
diligencias probatorias, incluso desde el 
propio día 2 con la presencia del Tribunal 
y personal policial en la ex Estancia Car-
men, ubicando el lugar en el que presun-
tamente se había iniciado el fuego, muy 
cercano a un emprendimiento turístico 
en el lugar.”  

“Luego, en las distintas pruebas reco-
gidas pericialmente y mediante allana-
miento e inspecciones oculares pre-
senciales y con tecnología de imágenes, 
quedó demostrado que el foco de inicio 
fue sin dudas un lugar usado como fo-
gón. En la colección de pruebas parti-
cipó activamente y sin interrupciones 
la Policía Provincial en las distintas de-
pendencias convocadas por el juzgado a 
tales fines, restando solamente detalles 
probatorios”, afirmó.  
Ahora, está programado para los prime-
ros días del mes de marzo hacer el llama-
do a indagatoria de 3 personas sospecha-
das de haber provocado el incendio.  
Además, -dijo el juez- que a requerimien-
to del Tribunal ya se informó a través del 
Poder Ejecutivo provincial que el incen-
dio arrojó una estimación del daño de 
cerca de 500 millones de pesos. 

Río Grande.- Además, el Tribunal orde-
nó la inmediata detención del acusado 
según lo dispuesto por los artículos N° 
75 de la Constitución, el N°8 de la Con-
vención Americana de los Derechos Hu-
manos y la Convención Interamericana 
para Prevenir y Sancionar la Violencia 
contra la Mujer.  
Asimismo, los jueces Eduardo López, 
Juan José Varela, y Pedro Ángel Fer-
nández, resolvieron que el Ministerio 
de Desarrollo Humano de la Provincia 
se articule el dispositivo de orientación 

y contención de las víctimas y su familia.  
Los fundamentos del veredicto serán ex-
puestos el próximo 7 de marzo, a las 10 
horas.  
La querella representada por la Dra. 
Adriana Varisco había solicitado una 
pena de 19 años de prisión, en tanto que 
el Ministerio Público Fiscal, a cargo de 
la Dra. Laura Urquiza requirió oportuna-
mente una condena de 23 años.  
La defensa del imputado, fue llevada a 
cabo por el Defensor Público DJN, Dr. 
Alejandro Nacaratto.  

Río Grande.- El allanamiento lo ejecutó 
en la mañana de este viernes personal de 
Gendarmería en un domicilio de calle 
Obligado.

El procedimiento lo realizó la división 
Delitos Económicos de la Gendarmería 
Ushuaia en una vivienda donde funcio-
nara años atrás un  cabaret, sobre calle 
Obligado, entre Belgrano y Piedra Bue-
na.
La medida de prueba fue emitida desde 

el juzgado federal de Formosa en rela-
ción a una causa por contrabando, dado 
que en aquella investigación apareció fi-
gurando el domicilio allanado en la ma-

ñana del pasado viernes.
El procedimiento respondió más a una 
formalidad por terminar de chequear esa 
información, dado que no hubo deteni-
dos ni elementos de interés para secues-
trar en el lugar.
Fuente: Resumen Policial. 

Incendio forestal en “Corazón de la Isla”

Tres personas deberán prestar 
declaración en marzo
El Juzgado de Competencia Integral de Tolhuin, a cargo del Dr. José Pellegrino informó que en virtud de las pruebas reunidas ya tiene formado el estado 
de sospecha suficiente para llamar a tres personas a declaración indagatoria para que realicen su descargo con la asistencia profesional que hayan elegido.  

Tres personas deberán prestar declaración en marzo vinculadas al incendio fo-
restal en la Reserva Provincial “Corazón de la Isla”.

Los hechos ocurrieron entre 2005 y 2016  

Abusó de 3 niñas y fue 
condenado a 23 años 
de prisión efectiva
El Tribunal de Juicio en lo Criminal del Distrito Judicial Norte, condenó 
el viernes 17 de febrero, a un hombre a la pena de 23 años de prisión de 
cumplimiento efectivo, accesorias legales y costas por considerarlo autor 
penalmente responsable de abuso sexual con acceso carnal, gravemente 
ultrajante, suministro de material pornográfico y corrupción de menores, 
por los hechos registrados en perjuicio de su hija y dos hijastras, entre los 
años 2005 y 2016.  

Originado en la provincia de Formosa

Allanaron una casa 
en Río Grande por una 
causa federal por 
contrabando
La medida de prueba fue emitida desde el juzgado federal de Formosa en 
relación a una causa por contrabando, dado que en aquella investigación 
apareció figurando el domicilio allanado en la mañana del pasado viernes.

El allanamiento lo ejecutó en la mañana de este viernes personal de Gendarmería 
en un domicilio de calle Obligado.
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Comodoro Rivadavia.- El joven que este 
domingo, alrededor de las 7:40, condu-
cía un Fiat 147 en sentido sur-norte por 
la ruta Nacional 3 y que chocó con dos 
vehículos que se desplazaban en sentido 
contrario, perdió la vida horas más tarde 
a raíz de las lesiones sufridas en el impac-
to. Así lo confirmaron a El Patagónico 
fuentes judiciales.  
Según los peritajes preliminares realiza-
dos por la policía de Comodoro Rivada-
via, el Fiat 147 invadió el carril contrario 
en la curva del Chalet Huergo. De esa 
manera, terminó impactando con dos ve-
hículos que circulaban en sentido norte-
sur. Se trata de un Toyota Corolla y una 
Toyota Hillux con viajeros que se dirigían 
hacia Tierra del Fuego y Santa Cruz, de 
manera respectiva.  
En el lugar, personal policial auxilió al 
conductor del Fiat 147, quien había que-
dado tirado en el pavimento. El hombre 

fue identificado por fuentes judiciales 
como Lucas Fernández, de 25 años, do-
miciliado en el barrio Castelli.  
Al mando del Toyota Corolla viajaba 
Dalmasio Toledo con domicilio en Us-
huaia y la Toyota Hilux era conducida 
por Mónica Páez, domiciliada en Caleta 
Olivia, indicaron las mismas fuentes.  
Una vez que personal policial de la Co-
misaría Mosconi junto a personal muni-
cipal de Tránsito lograron desviar la cir-
culación por vías alternativas, Fernández 
fue trasladado al hospital por una ambu-
lancia.  
Por largo tiempo ambos carriles de la 
ruta Nacional 3 en sentido norte-sur 
quedaron obstruidos a raíz el choque.  
A las 9 de la mañana de ese mismo día, se 
informó desde la Fiscalía de Comodoro 
Rivadavia que Fernández había fallecido 
a causa de las lesiones, pese a que intenta-
ron estabilizarlo en el Hospital Regional.  

Río Grande.- La Subsecretaría de Seguri-
dad Vial participó en un operativo de Al-
coholemia Federal, que se llevó a cabo en 
el Puesto Balanza Vieja, en Río Grande. 
El operativo fue realizado en conjunto 
con distintos organismos con injerencia 
en la seguridad vial y contó con la parti-

cipación de 5 agentes de la Subsecretaría.
El director Operativo de Seguridad Vial 
Zona Norte, Walter Guevara, expresó su 
satisfacción por los resultados obtenidos 
en el operativo, ya que se realizaron 190 
tests de alcoholemia, y todos ellos dieron 
negativos. “En comparación con años 
anteriores, en los que se registraban un 
4% o 5% de casos positivos en los ope-
rativos, últimamente se ha logrado redu-
cir significativamente los casos positivos, 

gracias a la toma de conciencia y al traba-
jo de concientización general que se está 
llevando a cabo en todos los estamentos 
de seguridad vial” aseguró.
Guevara destacó que “el trabajo de con-
cientización y prevención es la clave para 
reducir los índices de accidentes de trán-

sito relacionados con el consumo de al-
cohol, y que el aumento de las multas no 
es necesariamente la única solución”. 
El operativo se realizó en conjunto con 
Gendarmería Nacional, Policía Provin-
cial y la Dirección de Tránsito Municipal 
de Río Grande, y se continuará trabajan-
do durante todo el fin de semana largo, 
en distintos horarios y lugares, realizando 
tests de alcoholemia y control de docu-
mentación.

Ocurrió el domingo por la mañana  

Ushuaiense involucrado en un choque 
fatal en Comodoro Rivadavia
Un hombre de 25 años, falleció en el Hospital Regional de Comodoro Rivadavia, provincia de Chubut. Había sido trasladado a unidad sanitaria luego 
de protagonizar un choque frontal, cuando circulaba a bordo de un Fiat 147, en la curva del Chalet Huergo. Sucedió el domingo a las 7:40. Allí impactó 
con dos vehículos que circulaban en sentido contrario. Una de esas unidades era conducida por un hombre domiciliado en Ushuaia.  

Conductor con domicilio en Ushuaia se vio involucrado en un choque fatal en 
Comodoro Rivadavia.  

En la ciudad de Río Grande

Seguridad Vial participó de un nuevo 
operativo de alcoholemia federal
El operativo se realizó en conjunto con Gendarmería Nacional, Policía Provincial y la Dirección de Tránsito Municipal de Río Grande, y se continuará 
trabajando durante todo el fin de semana largo, en distintos horarios y lugares, realizando tests de alcoholemia y control de documentación.

El operativo se realizó en conjunto con distintos organismos con injerencia en 
la seguridad vial.

Guevara destacó que “el trabajo de concientización y prevención es la clave para 
reducir los índices de accidentes de tránsito relacionados con el consumo de 
alcohol, y que el aumento de las multas no es necesariamente la única solución”. 

El operativo se realizó en conjunto con Gendarmería Nacional, Policía Provincial 
y la Dirección de Tránsito Municipal de Río Grande, y se continuará trabajando 
durante todo el fin de semana largo, en distintos horarios y lugares, realizando 
tests de alcoholemia y control de documentación.
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Río Grande.-  Este domingo a la madrugada, siendo las 
03.30 horas, dieron cuenta a la Policía de un incendio 
sobre los baños químicos de la plaza de los 100 años, 
más precisamente en el sector de los baños químicos. 
Rápidamente se hizo presente personal de la División 
Bomberos de Policía, cuyos efectivos sofocaron el íg-
neo. Tras finalizar con las pericias determinaron que el 
mismo inicio de manera “Intencional”. Ninguna perso-
na resultó lesionada.
Ya en el sector de las placas, se registró el faltante de 
una de ellas colocada en conmemoración del centenario 
de la ciudad.
Se puso en conocimiento al Juzgado de turno sobre es-
tos hechos vandálicos.

Río Grande.- Este pasado sábado, siendo 
las 17.30 horas, dan cuenta de un incendio 
sobre unas tarimas en el predio en calle El 
Esquilador al 1300. Trabajaron en manera 
conjunta personal de la División Bombe-
ros de Policía y Bomberos Voluntarios, 
quienes procedieron a sofocar el mismo.
Se dialogó con el propietario Ever Torales 
(34), quien manifestó que en un descuido 
arrojó una colilla de cigarrillo hacia el pa-
tio y luego esto se generó el ígneo. Ningu-
na persona resultó con lesiones.

Tolhuin.- Se registró un vuelco sin lesio-
nados cerca de las 17:00 horas de este 
domingo, en la Ruta Provincial N° 9 en-
tre Estancia Cabo Peña y Estancia Los 
Cerros.
Se trata de una camioneta Toyota mode-
lo Hilux al mando de Daniel Igor de 45 
años que mientras circulaba por la ruta 
antes mencionada sufrió éste accidente 
tipo vuelco.
El conductor se acercó al puesto policial 
José Menendez para informar que per-
dió el control del rodado que terminó 
volcado y sufriendo importantes daños 
materiales.

Igor no sufrió lesiones y se verificó la 
documentación del rodado la cual se en-
contraba en regla.

Incendio intencional y robo de placa

Vandalismo en la Plaza de los 100 
años de Río Grande
Dos hechos de vandalismo se produjeron en la Plaza de los 100 años de Río Grande, uno de ellos fue 
el incendio intencional de baños químicos y el otro el robo de una placa. La Policía de la provincia 
puso en conocimiento al Juzgado de turno. 

Baños químicos fueron incendiados de manera in-
tencional. Bomberos de la Policía logró sofocar el 
ígneo.

En el sector de las placas, se registró el faltante de 
una de ellas colocada en conmemoración del cen-
tenario de la ciudad.

Margen Sur

Una colilla de cigarrillo inició 
principio de incendio
Minutos después de las 17:30 horas de este pasado sábado, se inició di-
cho incendio sobre unas tarimas que se encontraban acopiadas. El ígneo se 
inició en un predio ubicado en El Esquilador al 1300, propiedad de Ever 
Torales de 34 años. El hombre refirió que por un descuido arrojó una coli-
lla de cigarrillo sobre el patio y momentos después se desató dicho incendio 
sobre las tarimas.

Ruta Provincial N° 9 

Se registró un vuelco sin 
lesionados
Se trata de una camioneta Toyota modelo Hilux al mando de Daniel Igor 
de 45 años que mientras circulaba por la ruta antes mencionada sufrió éste 
accidente tipo vuelco.
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Río Grande.- Con un gran público que 
acompaño de forma ferviente, y presu-
puesto muy expectante para este especial 
evento de futsal femenino que en esta 
oportunidad reunió a veintiocho clubes 
que dijeron presente en nueva y exitosa 
edición diría, es que el sábado 18 de fe-
brero desde las 14.00 horas en las insta-
laciones del polideportivo Carlos Marga-
lot, la Secretaría de la Mujer, Género y 
Diversidad en el marco por el “Día Inter-
nacional de la Mujer”, disputó la segunda 
fase de este ya popular Torneo de Futsal 
“Mujeres Centenarias”.

Que para esta ocasión el parquet fue fiel 
testigo de este exclusivo certamen que 
ya es novedoso por estas latitudes; ya 
trasciende las fronteras de forma positi-
va y permite que las damas también dis-
fruten y se sientan que verdaderamente 

son visibilizadas y que forman parte de 
los diversos proyectos deportivos que el 
Municipio de nuestra ciudad establece a 
través de la Secretaría de la Mujer, Géne-
ro y Diversidad; un hecho muy notable 
si ciertamente hablamos de verdadera in-
clusión, es para felicitar esta acción.
Al respecto dialogamos con la Dra.; Ma-
ría Luz Torres, Directora de Enlace Inte-
rinstitucional de la Secretaría de la Mujer, 
Género y Diversidad, que nos detalló lo 
siguiente: “La verdad que desde la Secre-
taria de la Mujer estamos muy contentas 
por el evento que venimos realizando, y 

muy contentas para esta nueva edición ya 
que logramos sumar al torneo de futsal 
‘Mujeres Centenarias’ veintiocho equi-
pos, realmente es un número muy im-
portante y muy positivo para nosotras 
ya que se ha demostrado que las muje-

res también son competitivas y están en 
muy buen estado físico como para desa-
rrollar un evento de estas características 

sin ningún tipo de inconvenientes, así es 
que, todo se desarrolla de acuerdo a lo 
planificado”.
“Además quiero contar que para esta ter-
cera edición del torneo de futsal ‘Mujeres 
Centenarias’ que desarrolla la Secretaria 
de la Mujer, también aprovechamos esta 
oportunidad para dialogar con todas las 
mujeres que actualmente están padecien-
do diversas situaciones complejas como 
por ejemplo la violencia de género (algo 
tan habitual), la discriminación o la des-
acreditación que tanto sufren por estos 
tiempos y en todos los ámbitos de forma 
casi diaria diría; que para estas acciones 
por supuesto asistimos con asesoramien-
to legal con su posterior seguimiento, 
como así también atendemos las cuestio-
nes maternales y las necesidades prima-

rias en lo que refiere a su situación social 
o maternal, y que vemos en muchos de 
los casos, situaciones muy precarias, así 

es que este evento nos permite atender 
cuestiones realmente muy indispensa-
bles”.
“Para cerrar quiero agradecer principal-
mente al intendente; Martín Pérez que 
sin condicionamientos nos da la liber-
tad de trabajar y el de permitirnos poder 
llegar con la Secretaria de la Mujer, Gé-
nero y Diversidad a todos los barrios de 
nuestra ciudad, y así poder ocuparnos de 
casos realmente muy emblemáticos que 
únicamente entre mujeres las podemos 
entender, atender y tratarlas, acción pri-
maria que nos encomendó el intendente 
y que llevamos adelante con muy buenos 
resultados y ‘que continuaremos desarro-
llando’, y especialmente a todas las muje-
res que este año se sumaron con mucho 
entusiasmo a la tercera edición del Tor-

Futsal Femenino

Se desarrolló exitosamente en el Margalot la 
segunda fase del Torneo “Mujeres Centenarias”
El sábado 18 de febrero a partir de las 14.00 horas en las instalaciones del polideportivo Carlos Margalot, la Secretaría de la Mujer, Género y Diversidad 
en el marco del “Día Internacional de la Mujer”, llevó adelante la segunda fecha del Torneo de Futsal “Mujeres Centenarias” donde catorce equipos de 
primera división, nuevamente brindaron un indiscutible espectáculo deportivo para todos los presentes.

Los equipos del Club Braineta vs. Club Juventud, categoría primera división.

El equipo de Sol Naciente, categoría primera división.
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Río Grande.- En el marco de la organización de la pri-
mera edición de la “Expo Deportes”, a realizarse los días 
viernes 3 y sábado 4 de marzo en las instalaciones del 
Polideportivo Carlos Margalot, la Agencia Municipal de 
Deportes, Cultura y Juventud comienza a confirmar la 
presencia de distintos referentes del deporte a nivel na-
cional que serán parte de la misma.
Entre ellos, el ex campeón mundial y actual coordinador 
de las Escuelas Deportivas de Nación; Marcelo Domín-
guez, quien abordará la  iniciación y la psicología deporti-
va en el boxeo amateur y profesional.
La Expo Deportes tiene como objetivo brindar a todas 
aquellas personas que practican algún deporte, activi-
dad física y/o recreativa la posibilidad de participar de 
prácticas, exhibiciones y muestras de distintas disciplinas. 

Como así también de las charlas, seminarios, talleres y 
entrenamientos abiertos que estarán a cargo de profesio-
nales, expertos y referentes del ámbito local y nacional.
Asimismo, desde la Agencia Municipal recordaron que 
están abiertas las inscripciones para que los profesiona-
les, emprendimientos, comercios y demás instituciones y 
entidades que estén interesados en ser parte de la Expo 
Deportes, puedan postularse y disponer de un stand y/o 
espacio en la misma.
Las inscripciones son online a través del siguiente link 
https://forms.gle/JszX9aqMGFfDjE3X hasta el do-
mingo 26 de febrero ya que los cupos son limitados, y 
una vez finalizado el plazo de inscripción, se realizará la 
selección de expositores y participantes privilegiando la 
vinculación al deporte y la residencia.

Río Grande.- Con la participación de seis 
deportistas que representaron a la Secre-
taria de Deportes y Juventudes, el sábado 
18 de febrero a partir de las 22.30 horas 
por las calles de nuestra ciudad con una 
gran cantidad de runners que le hicieron 
frente al desafío de correr en una fresca 
noche, la asociación de “Atletismo Río 
Grande” organizó con gran éxito esta 
competencia nocturna de atletismo.
Donde el atleta más destacado fue el 
jovencito Santiago Aramyo (de solo 14 

años) que finalizó en el tercer puesto de 
la clasificación general para la prueba que 
tuvo una extensión de 7km.
Para destacar también el muy buen tra-
bajo de los atletas con discapacidad Juan 
Maza, que terminó 20, y Cristian Díaz 
que fue 29.
Además fue buena la participación de 
Abril Gattamora, Lautaro Rojas y Lucia 
Palomero, quienes completaron el total 
del recorrido dentro de un tiempo im-
portante.

neo de Futsal “Mujeres Centenarias” en 
el marco por el ‘Día Internacional de la 
Mujer’, muchas gracias”, finalizó.
Detallando a continuación los resultados 
de la segunda fase
Resumen de los partidos
Sábado 18
Partido 1 – categoría primera división – 
inicio: 14.00 horas
Saque inicial: Braineta

Club Juventud 0 Club Braineta 9
Goles
Club Braineta, (31) Antonella Vukasovic 
1, (5) Valentina Wai 1, (9) Pilar Allende 2, 
(8) Karen Ramírez 3, (7) Iara Rain 2.
Partido 2 – categoría primera división – 
inicio: 15.00 horas
Saque inicial: Sol Naciente
Sol Naciente 5 Club Paris 0
Goles

Sol Naciente, (11) T. Oyarzun 2, (5) Vic-
toria Mansilla 2, (10) Dana Alfonso 1.
Partido 3 – categoría primera división – 
inicio: 16.00 horas
Saque inicial: Club Spordivas
Club Bolívar RG 1 Club Spordivas 
3
Goles
Club Bolívar RG, (9) Silvia Ayca 1.
Club Spordivas, (5) Marcela Jiménez 1, 
(9) Rita Alcoba 1, (8) Belém Gómez 1.
Tarjetas
Club Bolívar RG, (6) Magali Cussi, ama-
rilla.
Club Spordivas, (5) Marcela Jiménez, 
amarilla.
Partido 4 – categoría primera división – 
inicio: 17.00 horas
Saque inicial: Club Las Pinkis
Club Victoria 3 Club Las Pin-
kis 4
Goles
Club Victoria, (11) Juana Ramírez 1, (9) 
María Quiroz 1, (16) Brisa Navarro 1.
Club Las Pinkis, (8) Dana Prino 1, (9) So-
raya Aguirre 1, (7) Celeste Tintilay 1, (10) 
Silvana Castillo 1.
Partido 5 – categoría primera división – 
inicio: 18.00 horas
Saque inicial: Club Águilas del Sur

Club Racing RG 3 Club Águilas 
del Sur 2
Goles
Club Racing RG, (1) Ivana Henke 1, (2) 
Pamela Igor 2.
Club Águilas del Sur, (5) Zunilda Gonzá-
lez 1, (8) Lorena Fresco 1.
Partido 6 – categoría primera división – 
inicio: 19.00 horas
Saque inicial: Club Escuela Argentina
Club O’Higgins 4 Club Escuela 
Argentina 1
Goles
Club O’Higgins, (9) Alejandra Villegas 1, 
(5) Marcelo Montecino 1, (13) Agostina 
Brussino 2.
Club Escuela Argentina, (10) Agustina 
Mansilla 1.
Tarjetas
Club Escuela Argentina, (6) Yamila Pé-
rez, amarilla (7) Nadia Cerda, amarilla.
Partido 7 – categoría primera división – 
inicio: 20.00 horas
Saque inicial: Club Margen Sur
Club A.A.T.E.D.Y.C. RG 5 C l u b 
Margen Sur 1
Goles
Club A.A.T.E.D.Y.C. RG, (13) Wanda Te-
llo 3, (7) Evelyn Mendoza 2.
Club Margen Sur, (9) Julissa Moya 1.

Agencia Municipal de Deportes

El Ex Campeón del Mundo Marcelo Domínguez 
invitado de lujo en la Expo Deportes
El ex campeón mundial y actual coordinador de las Escuelas Deportivas de Nación; Marcelo Domín-
guez, confirmó su participación en la Expo Deportes que organizará el Municipio de Río Grande la 
primera semana de marzo.

El boxeador Marcelo Domínguez, ex campeón del 
mundo y actual coordinador de las Escuelas Depor-
tivas a nivel nacional, será el invitado de lujo en la 
Expo Deportes que organizará el Municipio de nues-
tra ciudad los días 3 y 4 de marzo del corriente año. 

Competencia nocturna de Atletismo

Destacada actuación de los representantes de la 
secretaria provincial de deportes en el evento
Seis atletas representando a la Secretaría de Deportes y Juventudes, parti-
ciparon este sábado en la competencia de pedestrismo nocturna que orga-
nizó la asociación de “Atletismo Río Grande”.

Buena tarea de los representantes riograndenses de la Secretaria de Deportes y 
Juventudes en la competencia nocturna de atletismo.

El equipo del Club Juventud, categoría primera división.
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Ushuaia.- La Reserva Natural Bahía Encerrada se ca-
racteriza por estar emplazada en la Bahía Ushuaia, deli-
mitando con el canal Beagle, el barrio Misión Baja y la 

avenida Prefectura Naval. Además, al estar en proximi-
dades del casco histórico, constituye un lugar elegido 
por los turistas que no dejan de sorprenderse, ya que en 
la RNUBE alberga fauna autóctona, siendo ideal para el 
avistaje de aves que eligen la zona para anidar.
Esta Reserva cuenta con  más de 76 especies y visitas 

ocasionales de especies., Asimismo, es importante sa-
ber que en época estival, la Bahía cuenta con la mayor 
afluencia de turistas que la visitan.
La Municipalidad de Ushuaia cuenta con un plan de ma-
nejo de la  Bahía Encerrada, establecido en la ordenanza 
N° 3631 donde es importante hacer conocer la impor-
tancia de la misma y  suministrar las recomendaciones 
para su buen uso y cuidado.
A través de la Ordenanza Municipal N° 5724, se creó en 
el ámbito del ejido urbano de la ciudad, la Red de Sende-
ros Urbanos, ReSeU, que son vías circulatorias públicas 
ubicadas principalmente en zonas agrestes, destinadas a 
la circulación no motorizada y que tienen la función de 
interconectar distintos espacios periurbanos para el uso 
estrictamente recreativo, deportivo y turístico. 
La Reserva tiene muchas bondades y beneficios, para la 
vida del vecino y la vecina de Ushuaia, entre ellas brindar 
un lugar de esparcimiento y conexión con la naturaleza, 
buscando siempre fomentar la relación armónica del ser 
humano y el entorno, como así también oportunidades 
para la educación, investigación, capacitación y turismo.

PROHIBICIONES

Se prohíbe el ingreso al agua de la bahía Encerrada en 
todas las modalidades, ya sea natación, navegación o bu-
ceo,  - la realización de eventos masivos de alto impacto 
al medio ambiente en el interior del espacio de la bahía 
encerrada, - La circulación por fuera de los senderos, 
dado que se trata de un uso controlado, - prohibición de 
perros , y, - el tránsito de motos. Las prohibiciones están 
dadas para cuidar la flora de la reserva que es el lugar de 
anidación de las aves.
Por último, se recomienda que entre todos podamos 
cuidarla, buscando desarrollar una conciencia ambiental 
que nos incluye a todos y todas y haciendo de Ushuaia, 
una ciudad más linda y más sustentable.

Río Grande.- El Municipio de Río Gran-
de informa a los y las beneficiarias del 
‘Programa Alimentario Municipal’ que 
este miércoles inicia la entrega de los 
respectivos módulos a las familias de la 
ciudad. 
La entrega es presencial, sólo a titulares, 
quienes deberán acercarse al estableci-
miento con DNI propio y de los hijos e 
hijas a cargo. Adultos mayores y personas 
con discapacidad recibirán los corres-
pondientes módulos en sus domicilios. 
De esta manera, de 11:00 a 16:00 horas, 
este miércoles 22 y jueves 23 la entrega 
será para quienes viven en zona sur, en el 
anexo de la Secretaría de Desarrollo So-

cial ubicado en Kau 871.
Mientras que el viernes 24 la distribución 
de módulos continuará para los vecinos y 
vecinas de Chacra II, Chacra IV, CGT y 
Mutual en el Centro Comunitario Muni-
cipal de Victoria Ocampo y Rufino.
El lunes 27 y martes 28 de febrero se lle-
vará a cabo la entrega para los vecinos y 
vecinas del Centro, en el Club Sportivo 
ubicado en Belgrano 1130.
Finalmente, el miércoles 1° de marzo se 
realizará la entrega en el Centro Comu-
nitario Municipal de Halcón Peregrino y 
Playero Blanco, para los vecinos y veci-
nas de los barrios Chacra XI, Malvinas 
Argentinas, Los Cisnes y Bicentenario.

Beneficios y prohibiciones en el uso de la Bahía Encerrada

La Reserva Natural Bahía Encerrada 
de Ushuaia es un claro ejemplo de 
recuperación ambiental
La Secretaria de Medio Ambiente y Desarrollo Sustentable de la Municipalidad de Ushuaia junto 
a su equipo operativo, trabaja cada día en un cronograma de limpieza y cuidados para la ciudad. 
En ese sentido y contando dentro del ejido urbano con  distintas  Reservas Naturales Urbanas, entre 
las cuales podemos mencionar el Bosque Yatana, la Laguna del Diablo, el Cañadón de las No Me 
Olvides, el Bosque Comunal y la Bahía Encerrada, se realiza una serie de recomendaciones para su 
máximo disfrute y su preservación y mantenimiento en buenas condiciones.

Río Grande

El Municipio informa la próxima entrega de módulos alimentarios
Es para quienes estén empadronados en el Programa Alimentario Munici-
pal. La distribución será de manera presencial desde este miércoles 22 de 
febrero. Para adultos mayores y personas con discapacidad la entrega será 
domiciliaria. 

El Municipio de Río Grande informa a los y las beneficiarias del ‘Programa Ali-
mentario Municipal’ que este miércoles inicia la entrega de los respectivos mó-
dulos a las familias de la ciudad.


